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La Primavera 
è arrivata e ha portato con sé tutto il suo splendore ! 

 
Augurandovi una  Pasqua  

piena di speranza, serenità, gioia ed allegria. 
Buona Pasqua da noi tutti ! 

 
 

Alain Chartier, Direttore generale  
Teresa Di Palma Melchior, Delegata alle comunicazioni  

La direzione e tutto il personale di RSFA

LE REPOS SAINT-FRANÇOIS D'ASSISE  

VISITATE IL NOSTRO NUOVO  
MAUSOLEO-COLOMBARIO 

“LA SPERANZA”  
Per maggiori dettagli contattate  

Teresa Di Palma Melchior  
al 514 236-2011  

Finanziamento disponibile senza  
interessi fino a 60 mesi. 
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PRIMA DONNA
NELLA STORIA

D'ITALIA:
GIORGIA
MELONI

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
DEI MINISTRI DELLA

 REPUBBLICA ITALIANA
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Carissimi lettori,

Vi auguro una buona primavera, ed invio 
gli auguri a nome mio personale e di tutto il 

nostro team editoriale di una serena Pasqua, 
ormai vicina. 

Arturo 
Tridico 
Editore
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Carissime e carissimi lettori, 

Siamo ormai a marzo, e ci avviciniamo alla stagione primaverile, 
che condurrà fino a Pasqua, quest’anno molto avanzata. 
Vi auguro quindi una buona Primavera e una buona lettura di 
questo numero de La Voce che avete in mano ora, con tanti articoli 
interessanti. 

La copertina de La Voce Euro-Canada è dedicata al neo-leader 
del partito liberale,  Mark Carney, nuovo Primo Ministro canadese. 
Sarà lui a sfidare il conservatore Poilievre, nelle elezioni che 
verranno convocate a breve. 

C'è come sempre tanta politica con aggiornamenti dei nostri 
deputati da Ottawa, da Bruxelles e da Roma, ma anche tanto altro.
Parliamo di tanti eventi comunitari che si sono tenuti e si terranno 
tra Montréal e Miami, tra incontri di affari e ritrovi di amici. 

Come sempre, diamo grande spazio a novità tecnologiche, cultura 
e alla nostra gastronomia italiana che è sempre una ricchezza e 

un piacere per chi si siede 
a tavola.

Parlando di Gastronomia non è possibile non citare il turismo, 
e anche di questo ricordiamo la grande importanza per i nostri 
territori. 

La copertina de La Voce USA è dedicata ad Angelo Cataldo, il 
maestro pizzaiolo la cui creatività ha conquistato gli americani.
Potrete leggere il racconto e vedere tante immagini del grande 
successo del 15º picnic Italo USA & Canada a Dania Beach, sotto 
il meraviglioso cielo della Florida con i suoi 28 gradi. 

Ci sono anche tanti aggiornamenti dalle Regioni italiane, per 
mostrare la grande bellezza del nostro Paese di provenienza. 

Buona lettura!

Arturo Tridico

EDITORIALEEDITORIALE
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Auguri a Mark Carney, ex governatore 
della Banca del Canada e della 
Banca d'Inghilterra, avendo vinto a 
stragrande maggioranza la corsa 
per la leadership del Partito Liberale. 
La sua candidatura ha suscitato un 
notevole interesse, sia tra i membri del 
partito che tra l'elettorato canadese 
in generale. Carney ha una carriera 
impressionante nel campo della 
finanza e dell'economia. Dopo aver 
conseguito una laurea in economia 
alla Harvard University e un dottorato 

alla Oxford University, ha iniziato la 
sua carriera presso Goldman Sachs, 
dove ha lavorato per oltre un decennio. 
Successivamente, è stato nominato 
governatore della Banca del Canada 
nel 2008, dove ha guidato il paese 
attraverso la crisi finanziaria globale.
Nel 2013, Carney ha assunto il 
ruolo di governatore della Banca 
d'Inghilterra, diventando il primo 
non britannico a ricoprire questa 
posizione. Durante il suo mandato, 
ha affrontato sfide significative, tra 

cui la Brexit e le sue implicazioni 
economiche. La sua leadership è 
stata ampiamente riconosciuta per la 
sua competenza tecnica e per la sua 
capacità di comunicare in modo chiaro 
e convincente con il pubblico. 

Nato a Fort Smith, nei Territori del 
Nord-Ovest, Carney ha anche ricevuto 
un dottorato onorario in giurisprudenza 
dall'Università di Manitoba nell'aprile 
2013.
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NOVITÀ DALLA CAPITALE CANADESE OTTAWANOVITÀ DALLA CAPITALE CANADESE OTTAWA

MARK CARNEY VINCE LA CORSA DI LEADERSHIPMARK CARNEY VINCE LA CORSA DI LEADERSHIP
DEL PARTITO LIBERALEDEL PARTITO LIBERALE

CON L'85.9%CON L'85.9%

Mark Carney viene presentato durante l'annuncio della leadership del Partito Liberale del Canada a Ottawa, Ontario, il 9 marzo 2025. 
Foto: Justin Tang - The Canadian Press via AP
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A cura di  ENRICO W. DEL CASTELLO

Prima di entrare nel servizio pubblico, 
Carney come accennato ha lavorato 
presso Goldman Sachs nelle sedi 
di Londra, Tokyo, New York e 
Toronto. Carney è stato nominato 
Vicegovernatore della Bank of Canada 
nell'agosto 2003. Nel novembre 2004 
ha lasciato la Banca per diventare 
Viceministro Associato Senior delle 
Finanze, carica che ha ricoperto fino 
alla sua nomina a Governatore della 
Banca.

Mentre era governatore della Bank 
of Canada, Carney è stato anche 
nominato presidente del Financial 
Stability Board (FSB) nel novembre 
2011 per un mandato di tre anni.

La candidatura di Carney alla leadership 
del Partito Liberale non è una sorpresa 
per molti osservatori politici. Da tempo, 
infatti, Carney ha manifestato un 
profondo interesse per la politica. Nel 
suo discorso di lancio per rimpiazzare 
il Primo Ministro uscente, Carney ha 
delineato una visione per il futuro del 
Canada. Ha sottolineato l'importanza 
di investire in infrastrutture verdi, di 
sostenere l'innovazione tecnologica 
e di garantire una maggiore equità 
sociale. "Il Canada ha un potenziale 
enorme", ha dichiarato. "Dobbiamo 
lavorare insieme per costruire un futuro 
più prospero e sostenibile per tutti".

La candidatura di Carney ha ricevuto 
il sostegno di molte figure di spicco 
all'interno del Partito Liberale. Tra 

questi, l'ex primo ministro Jean Chrétien, 
che ha lodato la sua esperienza e la 
sua visione, definendolo "il leader di 
cui il Canada ha bisogno in questo 
momento". Anche diversi parlamentari 
liberali hanno espresso il loro 
appoggio, sottolineando l'importanza 
di avere un leader con una solida 
esperienza economica in un momento 
di incertezza globale.

I liberali corteggiavano da tempo 
Carney, infatti, da più di dieci anni e 
lui ha consigliò Trudeau sulla ripresa 
economica del Canada dopo il 
Covid-19. Ma il banchiere diventato 
politico non ha fatto il suo ingresso 
ufficiale fino a quando Trudeau non 
ha annunciato le sue dimissioni a 
gennaio. Tutti i suoi concorrenti erano 
politici in carica: Carney si è trovato 
nella situazione insolita ma non unica, 
di diventare primo ministro del Canada 

senza avere un seggio in parlamento.

Carney dovrà affrontare una serie di 
sfide che includono politica estera 
come la guerra in Ucraina e la 
guerra dei dazi lanciata da Trump. 
Inoltre, dovrà dimostrare di essere in 
grado di tradurre la sua esperienza 
tecnica in un'azione politica efficace, 
capace di rispondere alle esigenze 
e alle preoccupazioni dei cittadini 
canadesi. Alcuni esperti ritengono 
che l'esperienza di Carney lo renda 
particolarmente adatto al ruolo, in un 
momento in cui il Canada è alle prese 
con un deterioramento delle relazioni 
con gli Stati Uniti e un'escalation della 
guerra commerciale. Carney è sposato 
con Diana Fox Carney, un'economista 
britannica specializzata nei paesi in via 
di sviluppo.

I due, che si sono conosciuti a Oxford, 
hanno quattro figlie: Cleo, Tess, Amelia 
e Sasha. Carney ha ringraziato tutti nel 
suo discorso del 9 marzo.

“Senza il vostro sostegno, non sarei 
qui”, ha detto rivolgendosi alla sua 
famiglia. ‘Senza i vostri esempi, non 
avrei uno scopo. Senza il vostro 
amore, non avrei la forza di cui ho 
bisogno per ciò che mi aspetta’. La 
Voce e tutti i collaboratori formulano le 
loro congratulazioni al neo-leader del 
Partito Liberale del Canada.
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UNDEFEATED AND UNCONQUERED.
CONFIDENT AND ENCOURAGED. TRIUMPHANT AND UPLIFTING.

For nine days, Canada was host to some of the bravest 
athletes the world has ever seen as Vancouver-Whistler 
welcomed the 7th Invictus Games.

Founded by Prince Harry, Duke of Sussex, the Invictus 
Games celebrate the resilience, perseverance, and sheer 
determination of injured and sick service personnel and 
veterans. They are essentially a small-scale version of the 
Olympic Games for the valiant men and women who have 
served their country with dignity and have been wounded—
physically, psychologically, or otherwise.

More than 500 athletes from 23 nations competed in eleven 
adaptive sports in British Columbia earlier this month. For 
the first time in its young history, the Games featured winter 
sports, including alpine skiing, snowboarding, and skeleton.

I had the pleasure of attending the Opening and Closing 
Ceremonies as well as a few competitions, including the 
wheelchair rugby finals, where France staged a comeback 
to capture gold against the United Kingdom. Seated next to 
Prince Harry and two-time Rugby World Cup winner, New 
Zealander Richie McCaw, it was a high-intensity affair that 
had everyone on the edge of their seats.

With a star-studded lineup of international music acts, the 
Opening and Closing Ceremonies were uplifting gatherings 
that rightfully placed the competitors, their coaches, and 
support staff at centre stage.

As expected, when the athletes paraded into BC Place, Team 
Canada received the loudest cheers. It was truly electrifying 
to hear the crowd and feel the rumble as thousands waved 
the Canadian flag, which, incidentally, just turned 60 years 
old this month.

Another moving moment during the ceremony was the roar of 
the crowd as the Ukrainian delegation entered the stadium. 
Three years into Russia’s shameful and unprovoked invasion 
of Ukraine, the Canadian people continue to stand firmly 
behind Ukraine, and this solidarity was on full display during 
the Games.

Canada’s True Patriot Love Foundation is a proud founding 
partner of the Games and the primary funder of Team Canada. 
At the heart of Canada’s military community, True Patriot 
Love is a key partner and advocate for its members, funding 
programs that support military personnel, veterans, and 
their families through mental health services, rehabilitation, 
therapeutic arts, and employment initiatives.

UN AGGIORNAMENTO DALL'ON.LE TONY LOFFREDA
SENATORE CANADESE ELITE



augura

BUONA PASQUA
a tutti !
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The success of these Games can also be attributed, in great 
part, to the 1,900 volunteers from 18 different nations, as 
well as the corporate sponsors who recognize the need to 
celebrate, honour, and support our military heroes—men and 
women who have sacrificed so much.

During his address at the Closing Ceremony, Prince Harry 
shared a message that deeply resonated with me. He 
promised that the Invictus Games would go on so long as our 
soldiers and veterans strive to heal and grow—and as long 
as there are those around the world who view these heroes 
with sympathy rather than admiration and respect.

While gracious and well-intentioned, I believe we too often 
feel compelled to pity these wounded individuals. Rather, 
as Prince Harry observed, these athletes deserve our 
admiration, not our sympathy. After spending more than a 
week among them, I can say with certainty that they have my 
utmost admiration and respect.

Above all, they have my deepest appreciation for choosing 
to wear the uniform and defending the values of peace, 
prosperity, and security. The journey that led these athletes 
to Vancouver may have been a struggle, but the legacy they 
leave behind is one of inspiration.

L’HONORABLE

Sénateur indépendant

613-943-5694 │tony.loffreda@sen.parl.gc.ca │www.sencanada.ca
418 – Édifice Victoria Building, Ottawa, Ontario (Canada), K1A 0A4

Tony Loffreda

Indeed, as Prince Harry noted in his remarks, these brave 
men and women have profoundly touched and changed 
countless lives. As he said:

“Being a hero, being a role model, it’s not just about resilience, 
skill, or power. It’s about integrity, compassion, and courage. 
You give us hope through your healing, through your honesty 
and through your humanity… You may swear allegiance to 
different flags, but you stand united in your decency, your 
compassion, and your spirit of service.”

Through their exceptional strength, courage, and 
determination, they have triumphed over adversity and 
trauma. They are all Invictus!

Undefeated and unconquered. Confident and encouraged. 
Triumphant and uplifting.

Auguri
al nostro nuovo Primo Ministro,

Mark Carney!



L'ONOREVOLE PATRICIA LATTANZIO ALLA 
PRESIDENZA DEL COMITATO PER LA SICUREZZA NAZIONALE

Il Primo Ministro Justin Trudeau ha di recente annunciato 
che la deputata Patricia Lattanzio, di Saint-Léonard-Saint-
Michel, sarà la presidente del Comitato parlamentare 
per la sicurezza nazionale e l’intelligence. Tutte le nostre 
congratulazioni alla deputata Lattanzio per la sua recente 
nomina al Comitato parlamentare per la sicurezza nazionale 
e l'intelligence. La sua dedizione e competenza sono state 
riconosciute con questo importante incarico. Auguriamo a 
lei e al Comitato un proficuo lavoro nel garantire la sicurezza 
e il benessere del nostro Paese. 

L' onorevole Lattanzio già membro del Comitato 
parlamentare per la sicurezza nazionale e l'intelligence 
dal 2022, prende il posto dell'onorevole David J. 
McGuinty, che ha ricoperto la carica di presidente sin dalla 
creazione del Comitato nel 2017 ed è stato recentemente 

Foto: f11photo- Shutterstock

nominato ministro della Pubblica Sicurezza. Il Comitato 
parlamentare per la sicurezza nazionale e l'intelligence 
adotta un approccio apartitico per esaminare le attività di 
sicurezza nazionale e di intelligence condotte in tutto il 
governo del Canada, anche dal Communications Security 
Establishment, dal Canadian Security Intelligence Service 
e dalla Royal Canadian Mounted Police. 

Il Comitato è incaricato di fornire al Primo Ministro un 
resoconto annuale e rapporti speciali quando necessario. 
Questi rapporti, che contengono risultati e raccomandazioni, 
vengono poi presentate sia alla Camera dei Comuni che 
al Senato. Il ruolo del Comitato per la sicurezza nazionale 
e l'intelligence del Canada è di fondamentale importanza. 
Esso garantisce un controllo trasparente e responsabile 
delle attività di sicurezza nazionale, proteggendo i diritti e 
le libertà dei cittadini canadesi. Attraverso il suo lavoro, il 
Comitato assicura che le agenzie di sicurezza operino in 
modo efficace ed etico, mantenendo l’equilibrio tra sicurezza 
nazionale e diritti civili. Con l'onorevole Patricia Lattanzio 
alla guida, possiamo aspettarci una continua dedizione e 
un forte impegno per la protezione e il benessere del nostro 
Paese. In molte occasioni, l’onorevole Lattanzio è stata 
capace di dimostrare ampliamente le sue competenze; 
inoltre, è sempre presente nella comunità, partecipando 
attivamente a eventi locali e ascoltando le esigenze dei 
suoi concittadini. Auguri vivissimi a nome di tutto il gruppo 
editoriale de La Voce.

Enrico del Castello
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6452 Jean Talon
St. Léonard, Québec
H1S 1M8

7655 Boul Newman
Suite 180
LaSalle, Québec
H8N 1X7

55 rue St. Pierre
Suite 204
St. Constant, Québec
J5A 1B9

Giovanna 

con tutto 
il suo team
Augurano
alla Comunita

Buona
Pasqua

Serpone

(514) 355-6553
www.groupeserpone.com
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IL TEAM CANADA PRONTO A RISPONDERE ALLE MINACCE
DEL PRESIDENTE TRUMP!

L’inizio dell’anno ha suscitato 
molta attenzione da parte dei 
media per le potenziali tariffe 
commerciali del 25% che gli 
Stati Uniti potrebbero imporre 
alle merci canadesi. Una 
delle principali giustificazioni 
del Presidente Trump per 
questa azione drastica 
è la sua preoccupazione 
per le merci illegali e le 
persone inammissibili che 
attraversano la frontiera tra il Canada e gli Stati Uniti.
Il Canada e gli Stati Uniti mantengono una frontiera sicura 
e protetta, con continui sforzi per migliorarla. Il 4 febbraio 
2025, il Presidente Trump ha sospeso le tariffe proposte 
per almeno 30 giorni, mentro il nostro governo si è 
impegnato ad attuare un piano di sicurezza delle frontiere 
da 1,3 miliardi di dollari volto a rafforzare, rendere sicure e 
proteggere ulteriormente le nostre frontiere.

Questo piano rappresenta un approccio globale che 
prevede l'aumento delle risorse per combattere le attività 
transfrontaliere illegali e include l'aggiunta di nuovi elicotteri, 
tecnologie all'avanguardia e personale supplementare. 
Inoltre, sottolinea un maggiore coordinamento con le nostre 
controparti americane e mira ad aumentare l'efficacia 
delle operazioni lungo il confine. Quasi 10.000 persone in 
prima linea sono già schierati o in fase di formazione per 
contribuire alla salvaguardare dei nostri confini. 

L’approccio “Team Canada” del nostro governo prevede la 
collaborazione e un parternariato con i governi provinciali, 
territoriali e municipali. Ci impegniamo a valutare la 
preparazione, testare il coordinamento, determinare 
l’adeguatezza delle risorse e garantire che la comunicazione 

rimanga continua tra tutti i 
livelli di governo. In definitiva, 
l'obiettivo finale è garantire 
che saremo in grado di 
rispondere efficacemente 
a qualsiasi sfida legata alle 
frontiere, indipendentemente 
dallo scenario.
Questi sforzi congiunti con 
province e territori svolgono 
un ruolo fondamentale nel 
perfezionare i nostri sistemi, 

nel rafforzare la nostra capacità di rispondere alle minacce 
in evoluzione e nel garantire che le nostre frontiere 
rimangano sicuri.

Nonostante la sospensione temporanea delle tariffe 
commerciali, il nostro governo è pronto a intervenire con 
una forte risposta nazionale in caso di necessità.

Se le tariffe dovessero entrare in vigore, il Canada 
risponderà con tariffe del 25% su un valore massimo di 
155 miliardi di dollari di merci americane. Questa risposta 
sarà sostenuta dalle nostre province e territori. Allo stesso 
tempo, sono in corso discussioni con i primi ministri per 
eliminare le barriere che ostacolano il commercio tra le 
nostre province e territori.

Incoraggiamo i canadesi a unirsi e difendere con orgoglio il 
nostro Paese, scegliendo e acquistando prodotti fabbricati 
in Canada, sostenendo le nostre imprese locali o esplorando 
tutti gli incredibili luoghi del Canada.

Insieme, resteremo uniti, proteggeremo le nostre  frontiere, 
resteremo coerenti con i nostri valori e garantiremo un 
futuro prospero per tutti i canadesi.

Foto: Oleksii Liskonih- Adobe Stock
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LA VOCE  DI PATRICIA LATTANZIO DALLA CAPITALE



POLITICA

LA POPOLAZIONE DEL QUEBEC
SALE A 9,1 MILIONI DI ABITANTI

DEMOGRAFIA QUEBEC

Con oltre 9,1 milioni di abitanti, la popolazione del 
Quebec sta vivendo la crescita più forte degli ultimi 40 
anni. Secondo un rapporto dell’Istituto di statistica del 
Quebec pubblicato giovedì, la maggior parte delle regioni 
del Quebec hanno sperimentato la crescita demografica 
più forte dal 1986. A Montreal la popolazione è 
aumentata di 91.000 persone: un aumento del 4,2%, 
quasi il doppio di quello del resto del Quebec (+2,3%). 
Per compensare il calo del tasso di natalità, il Quebec ha 
gradualmente aumentato le soglie di immigrazione. Per 

quanto riguarda gli effetti della riduzione della natalità 
e dell’invecchiamento della popolazione, si cominciano 
a osservare gli effetti nei villaggi dove le scuole sono 
costrette a chiudere per mancanza di studenti. Abbiamo 
anche difficoltà a reclutare personale per lavorare nelle 
residenze per anziani.
Fonte: dayFRitalian, dati tratti dal sito statistique.
quebec.ca/fr/communique/bilan-demographique-
regions-quebec-croissance-acceleree-migrations-
internationales

Foto: 1979stl - Wikipedia
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CANADA, LA MINISTRA MELANIE JOLY 
PROPONE DI LAVORARE INSIEME 

ALL’UNIONE EUROPEA  
"Il mio messaggio a tutti voi è chiaro: 
noi siamo il canarino nella miniera di 
carbone. Se l'amministrazione Usa 
lo sta facendo al Canada, voi sarete i 
prossimi. Dobbiamo lavorare insieme". 
Lo afferma la ministra degli Esteri 
canadese Mélanie Joly dal palco della 
Conferenza sulla sicurezza di Monaco, 
riferendosi ai dazi imposti e poi sospesi 
dal presidente statunitense Donald 
Trump contro il Canada. L'unico modo 
per fermarli, sottolinea, "è far capire 
agli americani che li pagheranno loro. 
Quando si renderanno conto che 
il prezzo della benzina aumenterà, 
che la spesa al supermercato sarà 
più cara, allora diranno basta. Ecco 
perché dobbiamo lavorare insieme 

per assicurarci che i nostri argomenti 
prevalgano". Ma è necessario essere 
"coraggiosi" ed esprimere la propria 
posizione per ottenere il rispetto di 
Trump. Joly sottolinea che il Canada è 
"il più stretto amico e il miglior alleato 
degli Stati Uniti", nonché il suo più 
grande cliente, acquistando dagli 
Usa "più di Cina, Giappone, Francia 
e Regno Unito messi insieme. Milioni 
di posti di lavoro, negli Stati Uniti e 
ovviamente in Canada, dipendono 
da questa integrazione economica", 
e Ottawa fornisce a Washington 
"una grande quantità di energia: 
petrolio, gas, fertilizzanti, potassio, 
uranio per le centrali nucleari, energia 
idroelettrica. Quindi, alla fine, esiste 

un'interdipendenza tra Stati Uniti e 
Canada", motivo per cui i canadesi 
si sono "scioccati" quando Trump ha 
annunciato dazi del 25% adducendoli 
al contrasto del traffico di fentanyl e di 
migranti irregolari, spiega.  

A cura di Arturo Tridico
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A WORD FROM ANNIE KOUTRAKIS,
MP FOR VIMY

CHALLENGES AND OPPORTUNITIES FOR CANADA
OF PRESIDENT TRUMP’S TARIFFS

Canada is facing the biggest challenge 
since the Second World War. President 
Trump is a strong believer in import 
tariffs and believes that they will bring 
manufacturing investments and jobs 
back to the United States.
  
Canada and the U.S. have one of the 
world’s largest and most successful 
trading relationships: $3.6 billion a 
day; $1.3 trillion a year or $14,000 per 
family. Yes, we have a trade surplus 
of about $100 billion with the US, but 
that is because they choose to buy 
$135 billion of Canadian oil, gas and 
electricity. 

Just like any individual, no country 
can make everything it needs and 
consumes. That would be either 
impossible or very inefficient and 
would make everyone poorer. 

The reality is that free trade creates 
opportunities, jobs, lower prices 
and wealth. That is why the world 
has greatly expanded trade and has 
become much more affluent, and why 
Canada has 15 trade agreements with 
51 countries. 

Despite what President Trump is 
repeating, Canada is not a significant 
source of drugs or illegal immigrants into 

the United States. In fact, it’s the other 
way around. But he believes in  tariffs 
and intends to put them on imports 
from Canada and from everywhere 
else. Even more ominously, he also 
appears to be serious about making 
Canada the 51st U.S. state and says 
economic pressure is his way to do it.  

Our federal government, provincial 
premiers and business leaders are 
doing all we can to prevent tariffs from 
happening. But if put in place, Canada 
will have to retaliate and this will hurt 
both Canadians and Americans. 
Thousands will lose their jobs, some 
prices will go up, and the economy will 
slow down, on both sides of the border. 

I was recently in Washington and 
Brussels for meetings and I made sure 
I emphasized all this to every American 
official and also that Canada will never 
become the 51st state no matter what 
the pressure from the United States.  
In 1940 Churchill declared that Britain 
will never surrender to Germany, no 
matter the cost, no matter how long the 
struggle. We have to be equally firm 
and decisive.  Weakness will only invite 
more demands. 

AN OPPORTUNITY FOR CANADA
But in every crisis, there are 

opportunities. Canada has always 
been too dependent on the U.S. for 
trade, accounting for 76% of our 
exports and 62% of our imports. 

We have to retool and refocus our 
production to meet the needs of 
Canadians and to focus on selling to 
other countries especially in Europe 
and Asia where we have trade 
agreements. Canadians are innovative 
and we can achieve this faster than 
most think.  

Concurrently, inter-provincial internal 
trade and other barriers are scandalous 
and make us all poorer. We freely 
trade with foreign countries but the 
provinces want to “protect” their own 
at the expense of all. Now is the time 
to act to eliminate these relics from the 
past. This would grow our economy by 
5%, which is more than the damage 
from US tariffs.

Like Mark Carney says, we can only 
control what we control. I believe that if 
we do what we must, and do it quickly, 
we can survive and prosper, no matter 
what President Trump does. Let us all 
unite to meet the American challenge 
and come out of this a stronger and 
more united and independent country.

Foto: f11photo- Shutterstock
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TURISMO DELLE RADICI: 
34,4 MILIONI DI PRESENZE E 5 MILIARDI DI SPESA NEL 2024

Un gioco di squadra tra istituzioni 
centrali, enti locali, settore privato e 
associazioni per riportare nei luoghi 
di origine milioni di italiani che vivono 
all'estero e allo stesso tempo valorizzare 
i piccoli borghi del nostro Paese. 
L’operazione “Turismo delle Radici” 
accelera grazie a Italea, il Progetto 
del Ministero degli Affari Esteri e della 
Cooperazione Internazionale lanciato 
nel 2024 (Anno delle Radici Italiane 
nel Mondo) all’interno del progetto Pnrr 
e finanziato da NextGenerationEU, 
con l’obiettivo di favorire il ritorno 
e l’accoglienza degli emigrati italo-
discendenti. Nel 2024 gli arrivi turistici 
strettamente legati alla motivazione di 
“visita al paese di origine” sono stati 
oltre 6,6 milioni, cioè il +6,2% rispetto 
alle aspettative di inizio anno, e circa 
34,4 milioni le presenze turistiche. Per 
il 2024, le stime sulla spesa sostenuta 
dai viaggiatori delle “radici” indicano 

Fonte foto: Il Mite

un ammontare di circa 5 miliardi di 
euro. Un valore destinato a crescere 
ulteriormente per attestarsi oltre i 5,5 
miliardi di euro nel 2026. 

Cosa è il Turismo delle Radici

Il Turismo delle Radici è uno strumento 

per valorizzare centinaia di piccoli 
comuni italiani. E nell’Anno che la 
Farnesina ha deciso di dedicare alle 
radici italiane nel mondo, oltre 800 
comuni si sono mobilitati per accogliere 
questi ospiti speciali desiderosi di 
ritrovare i luoghi, le tradizioni e la 
cultura degli antenati.
“Il turismo delle radici mira a valorizzare 
i luoghi non toccati dal turismo 
mainstream, ma le aree interne, 
caratterizzate da bassi tassi di crescita 
e spopolamento, da cui deriva il 95% 
della nostra emigrazione”, ribadisce 
Giovanni Maria De Vita, responsabile 
del progetto per il Ministero degli 
Affari Esteri che sottolinea: “stiamo 
incentivando un turismo sostenibile, 
risposta necessaria alle intolleranze e 
ai problemi che i flussi turistici stanno 
creando nelle città mete tradizionali”. 
(9 Colonne ATG)

L’AMBASCIATORE CATTANEO PARTECIPA ALL’INAUGURAZIONE
DELLA MOSTRA “BUONE NUOVE” A MONTRÉAL

L’Ambasciatore d’Italia in Canada, Alessandro Cattaneo, 
ha partecipato ieri all’inaugurazione della mostra “Buone 
Nuove”, organizzata dall’Istituto Italiano di Cultura a 
Montréal per l’Italian Design Day 2025 presso l’Università 
UQAM, alla presenza del Rettore Stéphane Pallage e di 
numerosi ospiti. La mostra, prodotta dal Museo MAXXI di 
Roma, è incentrata sulle donne pioniere dell’architettura ed 
arricchita da ulteriori sezioni, curate dalle canadesi Louise 
Pelletier e Lisa Landrum, nonché da una sezione di design 
curata da Federica Sala. Nel suo intervento di apertura, 
l’Ambasciatore Cattaneo ha spiegato come la mostra inviti 
ad un’importante riflessione sullo straordinario contributo 
delle donne all’architettura italiana del dopoguerra con 
figure di altissimo prestigio quali Cini Boeri, Anna Castelli 
Ferrieri, Gae Aulenti, Franca Helg e Nanda Vigo, che con 
le loro visioni moderne ed innovative hanno aperto il settore 
a nuove prospettive. L’Ambasciatore ha altresì ricordato la 
stretta collaborazione tra Italia e Canada in questo ambito, 
come dimostrato dalla realizzazione di emblematiche 
opere architettoniche in Canada da parte di Italiani, quali la 
Torre della Borsa di Montreal progettata da Luigi Moretti e 
Pier Luigi Nervi ed il nuovo Palazzo della Corte di Giustizia 

L’Ambasciatore d’Italia in Canada, S. E. Alessandro Cattaneo.
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dell’Ontario progettata da Renzo Piano. La mostra sarà 
aperta al pubblico fino al 6 aprile.

Ministero degli Affari Esteri 
e della Cooperazione Internazionale



Achille Cifelli Isabelle Piché Aglaia RevelakisDavid De Cotis 

FRÉDÉRIC MAYER SERA LE CANDIDAT D’ACTION LAVAL À LA MAIRIE 
« IL EST TEMPS DE METTRE FIN À L’IMPROVISATION À LAVAL » 

— ACTION LAVAL 
C’est en compagnie de plusieurs 
membres et représentants du parti 
que le président d’Action Laval et 
conseiller municipal de Val-des-
Arbres, Monsieur Achille Cifelli a 
présenté ce matin leur choix unanime 
pour devenir candidat à la mairie de 
Laval pour Action Laval. Monsieur 
Frédéric Mayer portera les couleurs 
de l’équipe d’Action Laval pour 
s’opposer au maire sortant. Ce choix 
permettra d’offrir, aux Lavalloises et 
Lavallois, une réelle option pour les 
prochaines élections municipales qui 
auront lieu le 2 novembre prochain.  

« C’est avec un sentiment 
d’enthousiasme et de fierté que je 
vous présente Frédéric Mayer notre 
candidat à la mairie pour la prochaine 
élection », soulignait Monsieur Cifelli. 
« Ses idées et son leadership se 
démarquent depuis qu’il s’est joint à 
nous, son choix s’imposait. » 

Monsieur Mayer est natif de Laval 
où il habite toujours avec sa famille. 
Il est père de deux adolescents. 
Impliqué dans la communauté depuis 
de nombreuses années, il commence 
son implication aux municipales 

comme organisateur politique de 
l’opposition au maire Vaillancourt 
en 2009. Titulaire d’un doctorat en 
administration publique de l’ÉNAP, 
il occupe une charge de cours à 
temps partielle dans la même école. 
Monsieur Mayer connaît donc très bien 
Laval et la gestion de l’administration 
publique en plus d’être actuellement le 
chef de cabinet adjoint au cabinet de 
l’opposition. 

« La ville souffre d’un manque de 
cohérence et de vision depuis trop 
d’années, le troisième mandat de 
cette administration est celui de 
trop », a déclaré le candidat à la mairie 

Monsieur Mayer. « Il est temps de 
s’occuper des services pour lesquels 
les citoyens paient leurs taxes à la 
ville, » a conclu le candidat. 

Action Laval et son candidat 
entendent mettre sur pieds une 
commission des finances de la ville, 
revoir la pertinence des coûts de 
certains projets de l’administration 
sortante, réduire l’endettement de la 
ville par la réalisation de projets payés 
au comptant et revenir à la mission 
de base de la ville qui est d’offrir des 
services de proximité de qualités. 

Action Laval est la principale 
opposition à la Ville de Laval, composé 
de trois élus : Achille Cifelli (Chef 
par intérim, Val-des-Arbres), David 
De Cotis (Saint-Bruno), Isabelle 
Piché (Saint-François). Action Laval 
entend avoir un œil attentif sur les 
finances de la Ville afin d’améliorer 
la transparence des décisions, ainsi 
que l’imputabilité des décideurs, tout 
en assurant la reddition de compte de 
l’administration. L’intérêt supérieur des 
citoyens est au cœur de la démarche 
des conseillers municipaux d’Action 
Laval.

Frédéric 
MAYER
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A cura di Enrico del Castello
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10 GRANDI EVENTI ATTESI IN ITALIA NEL 2025

10. Festa di San Paolo a 
Palazzolo Acreide

La Festa di San Paolo a Palazzolo 
Acreide celebra il patrono di un borgo 
barocco che si trova nella parte sud-
orientale della Sicilia. La ricorrenza 
è un vero e proprio viaggio nel cuore 
della tradizione siciliana. Il 29 giugno 
viene commemorato il martirio del 
Santo. Sono momenti di intensa 
spiritualità, nei quali la comunità si 
raccoglie e mantiene vive tradizioni 
secolari.  

9. Pariglia di Bonorva

 Questo evento è unico nel suo 
genere. Si svolge a S’ISchiglia di 
Bonorva, in Sardegna, e propone 
una serie di acrobazie e evoluzioni 
a cavallo che ogni anno incantano il 
pubblico. I giorni tradizionali in cui 
si svolge l’evento sono il sabato e 
la domenica successivi al Martedì 
Grasso. I festeggiamenti si concludono 
con uno spettacolo di fuochi d’artificio, 
un saluto augurale che unisce tutta la 
comunità.

AVVENIMENTI

8. ATP Finales

Le ATP Finales (Association of Tennis 
Professionals) rappresentano uno 
spettacolo che incanta tutti gli sportivi, 
non solo gli appassionati di tennis. 
Nel 2025 si svolgeranno a Torino 
per il quinto anno consecutivo, più 
precisamente dal 9 al 16 novembre: 
promettono, come ogni anno, di 
ospitare match indimenticabili in 
un’atmosfera magnifica. 

7. Premio Nazionale Eno 
Letterario Vermentino

La manifestazione Premio Nazionale 
Eno Letterario Vermentino è ideata 
dalla Camera di Commercio di 
Sassari e promossa dalla Camera di 
Commercio di Sassari, dal Comune 
di Olbia e dal Comune di Castelnuovo 
Magra, che rappresentano i produttori 
vitivinicoli della Sardegna, Liguria e 
Toscana. Rappresenta un momento 
di incontro tra le case editrici italiane 
e il mondo vitivinicolo, con l’obiettivo 
di celebrare l’enogastronomia sarda e 
le sue antiche tradizioni.  L’evento ha 
luogo ogni anno a Olbia verso la prima 
metà di ottobre.  

6. Salone Internazionale 
del Libro

Tra gli appuntamenti culturali 
imperdibili del 2025, il Salone 
Internazionale del Libro occupa un 
posto di rilievo: ogni anno richiama 
visitatori appassionati e professionisti 
del settore che giungono da tutto il 
mondo per partecipare a un evento 
ricco di incontri e mostre. Si terrà a 
Torino dal 15 al 19 maggio 2025, la 
location è sempre quella del Lingotto 
Fiere. 

5. Siena Awards 

I Siena Awards sono un prestigioso 
evento dedicato alla fotografia. 
L'edizione del 2025, che inizierà 
alla fine del mese di settembre, 
celebrerà l'arte della fotografia con 
mostre, proiezioni e workshop in 
vari luoghi storici della città. La città 
di Siena diventa un incubatore di 
idee e personalità creative pronte a 
condividere emozioni che uniscono 
diverse culture, stili e abitudini di vita.  

3 Gran Premio d’Italia di Formula 1
Foto:  Monza  - Formula-1
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4. Lucca Comics & 
Games

Il Lucca Comics & Games non è 
solo una fiera, ma viene considerato 
come un fenomeno culturale che ogni 
anno trasforma la città di Lucca in un 
punto di riferimento internazionale. 
Il programma si arricchisce, ad ogni 
edizione, di eventi, mostre, incontri 
con autori e cosplayer. L’edizione 2025 
avrà luogo dal 30 ottobre al 2 novembre 
e sarà dedicata, come sempre a tutto 
quello che è correlato all’immaginario 
fantasy e fantascientifico.  

3. Gran Premio d’Italia 
di Formula 1

Ogni anno l’Autodromo Nazionale di 
Monza si prepara ad accogliere uno 
degli eventi sportivi più emozionanti 
al mondo: il Gran Premio d’Italia. Lo 
scenario è mitico, in questa sede si 
sono sfidati i più grandi piloti di tutti 
i tempi e si respira l’atmosfera di 
una tradizione millenaria. Nel 2025 
questo spettacolo imperdibile si 
terrà dal 5 al 7 settembre. Il circuito 
fu costruito in 110 giorni, regalando 
un percorso che, con le sue curve 
paraboliche, invitava a performance 
spettacolari: proprio per questo 
motivo è soprannominato “Il tempio 
della velocità”.

2. Carnevale di Viareggio 

Il Carnevale in Italia viene festeggiato 
in diverse città con sfilate ed eventi 
che spesso si collegano a temi di 
attualità con estrema ironia. Quello 
di Viareggio è sicuramente il simbolo 
per eccellenza dell’allegria e della 
creatività toscana e non può mancare 
nella lista degli eventi imperdibili del 
2025. Inizierà sabato 8 febbraio e 
terminerà martedì 4 marzo: sia in 
apertura che in chiusura è previsto 
uno spettacolo pirotecnico per 
suggellare questi momenti carichi di 
emozioni indimenticabili.

1. Giubileo 2025 - 
Giubileo delle famiglie, 

dei bambini e degli anziani 

Il Giubileo 2025 si preannuncia come 
un evento di portata storica, capace 
di lasciare un segno indelebile nel 
cuore di tutti i partecipanti. Indetto 
dalla Chiesa Cattolica, è un anno 
santo durante il quale le celebrazioni 
religiose e le occasioni di riflessione 
spirituale si intensificano, richiamando 
i fedeli da tutto il mondo. I pellegrini 
che giungono a Roma hanno la 
possibilità di partecipare alle iniziative 
e agli eventi organizzati, per riscoprire 
i valori della fede, della solidarietà e 
del perdono. Il tema centrale sarà 
“Pellegrini di Speranza”, indicando il 
viaggio percorso nella vita come un 
cammino che porta alla redenzione e 
alla pace interiore. Si concluderà il 6 
gennaio 2026.  

2 Carnevale di Viareggio

Foto:  Arcidiocesi di Trento
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IL CARDINALE DI TORONTO SALUTA I CALABRESI DI ROMA
A Roma questa sera, nella Basilica di Santa Maria sopra 
Minerva, ospite dei frati Domenicani, ha celebrato la sua 
prima messa da Cardinale l’Arcivescovo Metropolita di 
Toronto Mons. Frank Leo, alla presenza di una nutrita 
delegazione di calabresi residenti nella capitale. “Io studiavo 
lì di fronte, alla Pontificia Accademia Ecclesiastica, andavo 
quasi tutti i giorni lì in Basilica, sulla tomba di santa Caterina 
da Siena, e mi è venuto naturale iniziare il cammino con i 
domenicani della Minerva”.

Foto: Velvet - Wikimedia Commons
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Belvedere Marittimo, Calabria

A guidare la delegazione calabrese presente in basilica 
il Presidente dell’Associazione Calabresi Capitolini, 
l’avvocato Luigi Salvati (il primo a destra nella foto). Con 
lui anche il giornalista e critico d’arte Rosario Sprovieri, 
storico direttore del Teatro dei Dioscuri al Quirinale, e alla 
destra del cardinale il giornalista Pino Nano che ha seguito 
la cerimonia per conto di “Calabria Live”. Al Presidente 
Luigi Salvati il neo-cardinale ha raccontato della sua 
“anima calabrese”, per via di “mio padre che è originario di 
Belvedere Marittimo, ma anche per via di mio nonno che 
era originario di San Donato di Ninea”. Per tutta la vita a 
casa del cardinale, emigrati ormai tutti noi in Ontario dal 
1953- “si è parlato il dialetto calabrese di mio padre, e il 
dialetto napoletano per via della mamma che era invece 
campana, originaria di San Martino Valle Caudina, morta 
nel 2008”. L’occasione è servita al neo-cardinale per 
esaltare il ruolo strategico e non solo della grande comunità 
calabrese che vive oggi in Ontario, ma per ricordare quanto 

la grande Little Italy di Toronto abbia dato ala crescita 
sociale ed economica del Canada tutto. “Per Natale tornerò 
in Canada - dice l’Arcivescovo di Toronto - e quindi vi prego 
di trasmettere attraverso i vostri giornali e ai vostri iscritti i 
miei auguri personali perché da quando sono nato io vivo 
con un pezzo di terra calabra nel cuore e nella mente”.
“Sono commosso per la scelta del Santo Padre - ha detto il 
nuovo cardinale subito dopo la sua nomina - indegnamente 
faccio parte di questo Collegio per servire il Signore. La 
vedo come una chiamata ad essere strumento di comunione 
ecclesiale, unità, testimonianza, appartenenza alla Chiesa 
con ogni battito del cuore e con ogni goccia di sangue.
Sono stato chiamato a svolgere questo nuovo servizio 
ecclesiale – la vita è fatta di servizio – e ho accettato 
confidando nella grazia del Signore, innanzitutto, poi nel 
sostegno dei fedeli, con le loro preghiere, degli angeli e 
dei santi. Non siamo mai soli, siamo una grande famiglia. 
Quindi non ho paura, farò del mio meglio, voglio servire con 
tutto il cuore, essere attento a quello che mi sarà chiesto di 
fare. Sono felice di poter dare il mio piccolo contributo alla 
missione della Chiesa”.
Da Montréal a Roma, passando per Toronto. Nato a Montréal 
nel 1971 (madre campana, scomparsa nel 2008, e padre 
calabrese, ottantunenne, di Belvedere Marittimo ancora 
in famiglia con lui), Mons. Frank Leo vanta un curriculum 
di grande prestigio. Dopo il Cégep, ha frequentato il Gran 
Seminario di Montréal e nel 1996, a 25 anni, viene ordinato 
sacerdote. È stato prima viceparroco alla Madonna della 
Consolata, chiesa a cui è legatissimo e dove è stato 
battezzato, cresimato e infine ordinato sacerdote. Ha poi 
perfezionato gli studi tra Stati Uniti, Italia, Australia e Canada, 
prima di entrare nel Servizio Diplomatico della Santa Sede, a 
Roma. Tornato a Montréal, ha prima insegnato al Seminario 
e poi è diventato Segretario generale della Conferenza 
episcopale canadese ad Ottawa. Concluso il suo mandato, 
ha fatto ritorno a Montréal. Qui, il 12 settembre del 2022 è 
stato ordinato Vescovo Ausiliare di Montréal nella Cattedrale 

Santa Maria sopra Minerva (Roma)
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A cura di Pino Nano

Maria Regina 
del Mondo, 
a f f i a n c a n d o 
nella sua 
m i s s i o n e 
apostolica Mons. 
Alain Faubert e Mons. Lépine. A 
quella solenne cerimonia - ricorda 
Arturo Tridico, calabrese anche lui 
e Direttore de La Voce di Montreal - 
hanno preso parte circa 1500 fedeli, 
tra cui tantissimi Italo-Canadesi. 
All’inizio del 2023, dopo la rinuncia 
del Cardinale Thomas Christopher 
Collins, in carica dal 2007, Papa 
Francesco lo nomina quattordicesimo 
Arcivescovo di Toronto, la più grande 
arcidiocesi cattolica del Canada, 
che annovera oggi quasi 2 milioni 
di cattolici e 225 Parrocchie. Il 7 
dicembre scorso arriva infine la notizia 
della sua nuova nomina a Cardinale di 
Santa Romana Chiesa.

A cura di Vito Sorrenti

ANGOLO DELLA SAGEZZA

Riceviamo e pubblichiamo con piacere una bella poesia di Natale del 
bravissimo poeta Vito Sorrenti. Per conoscere meglio lui e le sue opere vi 
invitiamo a visitare il sito https://vitosorrenti.weebly.com/il-poeta.html

Ridatemi il mio Natale, il Natale della mia 
infanzia 
con le sue sofferenze e le sue speranze. 
Ridatemi il mio Natale senza regali e senza 
luminarie,
senza oggetti festivi e senza centri 
commerciali
ma con il tepore del cielo e le fiamme del 
focolare, 
la gioia dei giochi e il calore dell'amicizia.
Ridatemi le note della festa più amata 
dai grandi e dai piccini senza la televisione
che mostra le rovine dei palazzi distrutti
e i volti dei virgulti con gli occhi ghiacci.
Ridatemi quei volti assediati dagli acciacchi 
ma con la luce negli occhi e l'amore nel 
petto.

Ridatemi quei tetti imbiancati di neve 
e quei fiocchi lievi adagiati sugli ulivi
che illuminavano gli occhi e rallegravano il 
cuore. 
Ridatemi i colori e i palpiti dell'avventura 
e dei sogni ad occhi aperti 
che consolavano i ragazzi delle ataviche 
ristrettezze e delle annose privazioni.
Ridatemi i torroncini risposti nel cassetto 
e quella lucida carta in cui erano avvolti.
Ridatemi la notte con la stella cometa
e le note, le luci e le voci della Pace. 
Ridatemi gli amici, gli amici miei diletti 
che ignoravano la tristezza e non 
conoscevano il lutto 
per dono della sorte e per grazia dei celesti.

RIDATEMI IL MIO NATALE
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Da sinistra: Roberto Colavecchio Pres.CNIC.Jacques Tozzi Pres. Gestion Zircon, Rick Sassano Pres. CIBPA-Montreal, Maria Battaglia Pres. 
CNIC-Quebec e del CRAIC, On.le Filomena Rotiroti Deputata Provinciala del Quebec, Mariano A. De Carolis Direttore generale della Desjardins 

Caisse populaire Canadienne Italienne,Giovanna Giordano Direttrice generale della Casa  d' Italia, Perri Mazzanti Presidente della Casa 
d'Italia, On.le Angelo Iacono Deputato federale (Alfred-Pellan) e il Dott.Fortunato Mangiola Console commerciale d'Italia a Montreal.
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INCONTRI DI FINE ANNO CON LA VOCE A MONTREAL

IL COCKTAIL DI NATALE ORGANIZZATO DA CASA D’ITALIA

E stata veramente una bella festa di chiusura dell' anno 
2024,allegria, tradizionali pietanze e volenterose S'ignore 
che hanno portato numerose  leccornie da fare impazzire 
i Ghiottoni ,tutto sotto un laborioso comitato uniti i due 
Presidenti dei " Club d'eta' doro; La Signora Giovanna 

Fiorino Presidente del Club St-Giuseppe & l'instancabile 
Sebastiano Casale ( Nino per gli amici) Presidente del  Club 
"La Speranza".
A loro si sono uniti 90% dei soci per la Cena di fine anno e le  
autorita' politiche di St-Leonard e sostenitori dei "Club".

Il Cocktail di Natale organizzato da Casa d’Italia è stato 
un momento speciale di incontro e condivisione. Durante 
l’evento, ha preso la parola la Direttrice Generale, Giovanna 
Giordano, che ha ringraziato tutti i membri e gli oratori per 
la loro presenza e per il loro contributo alla continuità della 
Casa d’Italia.

Anche il Presidente della Casa d’Italia è intervenuto, 
esprimendo la sua gratitudine a tutti coloro che hanno scelto 
di diventare membri e che continuano a sostenere la nostra 
istituzione. Il loro supporto è fondamentale per preservare e 
valorizzare la nostra storia e il nostro patrimonio culturale.

Da sinistra prima fila; Carmela De Palma, Rina Mariani, Antonietta Callerani, Giovanna Fiorino, Domenic Perri e Angela Gentile (consiglieri 
Municipale), Patricia Lattanzio Deputata al Parlamento Canadese per St-Leonard-St-Michel, 

Giuseppe Di Battista Commentatore della Repubblica Italiana.
Seconda fila : Mario Teoli VP. del "Club La Speranza", Suzanne Delarochelliere Vice Sindaco 

che affianca  Michel Bissonnet Sindaco dell'Arrondissement St-Leonard.

Casa d’Italia augura a tutta la comunità
una Pasqua di pace, speranza e rinnovamento.

Che questa festa rafforzi i legami che ci uniscono
e ci ispiri a guardare al futuro con fiducia.

Buona Pasqua!

INCONTRIA cura di Arturo Tridico



PASQUA!
BUONA

La Fondazione Comunitaria 
Italo-Canadese augura a voi 
e ai vostri cari una gioiosa e
serena domenica di Pasqua.

fondationitalienne.ca
italianfoundation.ca
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 COCKTAIL 2024 DELLA (FCCI) PRESSO IL CENTRO LEONARDO DA VINCI

La sera di mercoledì 11 dicembre 2024, la Fondazione 
Comunitaria Italo-Canadese ha ospitato il suo Cocktail di 
Natale annuale presso il Centro Leonardo da Vinci. Questo 
evento tanto atteso ha riunito i Governatori della fondazione, 
i donatori, gli sponsor e ospiti d'onore per una celebrazione 
festosa ed elegante della stagione natalizia. È stata anche 
un'importante occasione per sottolineare l’impegno della 
fondazione nella comunità italiana attraverso il supporto a 

Da sinistra: Emilio B. Imbriglio, Joseph Broccolini, Rick Sassano, 
Joe Pannunzio, Silvio de Rose

Da sinistra: Joe Fratino, Perry Mazzanti, Joe Pannunzio, Jacques 
Tozzi, Pat Buttino, Tony Commodari, Alex Loffredi

Da sinistra: Robert Rinaldi, Roberto Colavecchio, Enrico Lamorte, Rick Sassano, Silvio de Rose, Giuseppe Danisi, Joe Pannunzio, 
Rita Lc de Santis, Emilio B. Imbriglio, Joseph Broccolini, Sam Scalia, Maria R. Battaglia, Nick Fiasche.

organizzazioni benefiche, sociali e culturali. Il presidente 
Broccolini, si è mostrato ottimista per l'anno a venire e non 
vede l'ora di celebrare il 50° anniversario della fondazione nel 
2025. Ha incoraggiato la partecipazione di tutti gli ospiti per 
fare di questo anno importante un successo.

 USA & CANADA

Incontri
       con Dal 1982

Foto : JP WALLET - Shutterstockin fine          Anno A cura di Arturo Tridico



Nel CUORE della nostra comunità!

LA FONDAZIONE COMUNITARIA ITALO-CANADESE 
RIFLETTE SU UN ANNO DI SUCCESSO E DI SOLIDARIETÀ

La Fondazione Comunitaria Italo-Canadese è orgogliosa 
di riflettere su un anno eccezionale di crescita, generosità 
e impatto. Nel 2024, la Fondazione a fatto la differenza 
all'interno della comunità italo-canadese donando oltre 
285.000 dollari a un'ampia gamma di organizzazioni e 
progetti. Grazie a questi sforzi, la Fondazione è riuscita 
a sostenere numerose cause e a rafforzare il senso di 
appartenenza della nostra comunità.

Organizzazioni sostenute dalla Fondazione
Grazie alla generosità dei donatori, la Fondazione ha 

potuto contribuire a diverse organizzazioni all'interno della 
nostra comunità. Tra quelli che continuiamo a supportare 
con orgoglio ci sono:

• Alliance Donne – Femmes italiennes du Québec
• Archives Italo-Canadiennes du Québec
• Centro comunitario della Piccola Italia - Casa d’Italia
• Centro Donne Solidali e Impegnate
• Centro Leonardo da Vinci
• Associazione CIBPA
• Fondazione CIBPA
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• Fondazione Santa Cabrini
• Congresso Nazionale degli Italo-Canadesi
• Conseil Régional des Personnes Âgées Italo-
  Canadiennes (CRAIC)
• Italfest MTL
• Ordine Figli d’Italia (OFFI)
• PICAI 
• Services communautaires Canadiens-Italiens du 
  Québec (Servizi)

Ognuna di queste organizzazioni svolge un ruolo cruciale 
nel migliorare la vita degli italo-canadesi attraverso servizi 
sociali, istruzione, iniziative culturali e assistenza sanitaria. 
Il nostro impatto collettivo garantisce che l’identità italo-
canadese continui a prosperare attraverso le generazioni.

2025, un anno storico

Quest'anno è particolarmente speciale perché la 
Fondazione celebra il suo 50° anniversario! Siamo più 
determinati che mai ad ampliare il nostro raggio d’azione 
e a sostenere iniziative che rafforzano e uniscono la 
nostra comunità. Invitiamo tutti i membri della comunità 
italo-canadese a partecipare ai nostri eventi, a diffondere 
consapevolezza sulla nostra missione e a coinvolgere le 
nuove generazioni nel nostro lavoro.

Per maggiori informazioni sulle nostre iniziative o 
per partecipare, visitate www.fondationitalienne.ca o 
contattateci all’indirizzo info@fondationitalienne.ca.

A cura di Alex Loffredi
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ANGELO CECERE:
MUSICA MAESTRO

VENDERE LA TUA 
CASA È UN 
PROCESSO 
EMOZIONANTE
MA COMPLESSO
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Dopo oltre 35 anni, Angelo Cecere ha deciso di ricominciare 

la sua carriera di DJ (disc jockey). Ricominciare sì, perché 

Angelo ha cominciato la sua carriera di DJ nel 1979 quando 

John Travolta e i Bee Gees hanno rivoluzionato il mondo 

musicale con il loro ritmo di Disco, un ballo molto diverso 

dai balli tradizionali.

Dal 1979 al 1990 la discoteca mobile di Angelo si chiamava  

“ITAL-DISCO Mobile", suonando a matrimoni, fidanzamenti, 

battesimi, comunioni, cresime e Sweet 16. 

A quell'epoca si usavano dischi 33 giri e 45 giri e CD però 

per via dei suoi problemi alla vista ha deciso di abbandonare 

la sua discoteca mobile.

Adesso i tempi sono cambiati e i dischi 33 giri non si usano 

più, e anche i compact disc cominciano a sparire; i lettori 

cd non si trovano più nelle nuove automobili e neanche nei 

nuovi computer. Adesso tutto è digitale e con l'arrivo di Al 

(Artificial Intelligence) i computer e gli smartphone sono 

diventati indispensabili. Platform come iTunes e Spotify 

permettono di creare ogni tipo di playlist istantaneamente, 

facilitando la ricerca delle canzoni. 

Angelo ha notato che adesso nei club di anziani la 

maggioranza delle persone ha oltre 77 anni e i DJ che 

suonano la musica suonano ancora i cd di un tempo, 

mentre i più giovani, quelli da 55 a 75 anni, si annoiano ad 

ascoltare le vecchie canzoni e non ci ritornano. Angelo ha 

un progetto: trovare un locale dove potrà suonare musica 

più adatta a tutti, da 55 anni in su. Nel club di anziani 55 

Plus potranno sentire, ballare e conoscere le nuove canzoni 

italiane, inglesi, spagnole e franco-quebecchese.

In bocca al lupo, Angelo e auguri di buon successo.

Per garantire una transazione graduale è importante 
iniziare scegliendo l’agente immobiliare adatto.  Serve 
prendere il giusto tempo per intervistare alcuni agenti e 
valutare la loro esperienza e il loro approccio.
Una volta scelto l'agente, concentrati sulla preparazione 
della tua casa. 
Affronta piccole riparazioni, pulisci la casa e prendi 
in considerazione una nuova mano di vernice. Fai 
attenzione all’esterno dell’edificio: la prima impressione 
degli acquirenti è fondamentale. Assicurati che sia in 
ordine e ben presentato, anche in inverno.
Stabilire il prezzo corretto della tua casa è uno dei 
punti più importanti. Se il prezzo è troppo alto, potresti 
dover abbassare il prezzo in seguito, il che può ridurre 
l'interesse dei potenziali acquirenti. Stabilire un prezzo 
competitivo fin dall'inizio ti assicura di attrarre acquirenti 
seri ed evitare di perdere tempo.
Una solida strategia di marketing è essenziale per una 
vendita rapida. 
Utilizza foto professionali, tour in 3D e social media per 
mostrare la tua proprietà a più clienti possibili.
Infine, esamina attentamente tutte le offerte. Sebbene 
il prezzo sia fondamentale, considera termini come le 
date di occupazione e altre contingenze. Seguendo 
questi step e collaborando a stretto contatto con un 
agente immobiliare esperto, potrai vendere la tua casa 
senza problemi e al miglior prezzo.

CONSIGLI

di Steven Cecere
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Me Maria R. Battaglia, Ad. E.  * Me Umberto Macri 

Me Anna Kotsoros Me Sara-Lyna Julien Lombardo 

Me Andrea De Cola David Me Tiffany Alves-Wallace 

Amelia Modica, stagiaire

M a r i a  R.  B a t t a g l i a 

A  v  o  c  a  t  s   /  A  t  t  o  r  n  e  y  s

T  514 780-8855 
F  514 780-0774 

mrb@mrb-avocats.com 

700, chemin Bord du Lac 
Dorval (Québec) Canada  H9S 2B8 

* Juriste de l'année 2024 - Association des juristes italo-canadiens du Québec

All'ascolto di Adamo De NapoliOPPORTUNITA' D'INVESTIMENTI 

Adamo’s voice La voce di Adamo

WHY RRSPS
AND MAYBE FHSA?

PERCHÉ RRSP
E FORSE FHSA?

With the March 3rd deadline 
approaching for RRSPs, it is 
important to understand why 
this account is good for many 
citizens.  For every dollar 
you contribute to an RRSP, 
the government will lower 
your taxes and give you a 
tax credit.  Thus, lower your 
taxes.  Better to keep money 
in your pocket rather than the 
governments.

There is now another option 
for first time home buyers 
called the FHSA – First 
Time Home Buyer account 
for kids or grandkids.  Every 
dollar they invest gives them 
tax credit like the RRSP but also allows them to withdraw 
without taxes for down payment on first home.  You also 
never have to pay it back.

In order to see which option is best, reach out to our team 
and it would be a pleasure to discuss.

Con l’avvicinarsi della 
scadenza del 3 marzo per gli 
RRSP, è importante di capire 
perché questo conto è positivo 
per molti cittadini.  Per ogni 
dollaro che contribuisci a un 
RRSP, il governo abbasserà 
le tue tasse e ti concederà 
un credito d'imposta.  Quindi, 
abbassa le tasse.  Meglio 
tenere i soldi in tasca piuttosto 
che nei governi.

Ora esiste un'altra opzione 
per gli acquirenti di case 
per la prima volta chiamata 
FHSA – First Time Home 
Buyer per figli o nipoti.  Ogni 
dollaro investito dà loro un 

credito d'imposta come l'RRSP ma permette loro anche di 
prelevare senza tasse l'acconto sulla prima casa.  Inoltre 
non devi mai ripagarlo.

Per vedere quale sia l'opzione migliore, contatta il nostro 
team e sarà un piacere discutere.

Foto: Erdikocak - iStock by Getty Images

RRSP  ?  FHSA



I PAPERONI DEL 2024
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      I PRIMI 10 AL MONDO SEGUONO  
I  PRIMI 5 CANADESI E I PRIMI 5 IN  ITALIA

A cura di Pina Di Girolamo

Bernard Arnault Elon Musk Jeff Bezos

David Thomson Willard Gordon Galen WestonJoseph Tsai
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La classifica delle 10 persone 
più ricche del mondo

1. Bernard Arnault
 209,4 miliardi di dollari
2. Elon Musk
 182,6 miliardi di dollari
3. Jeff Bezos 
 177,4 miliardi di dollari
4. Larry Ellison
 139,3 miliardi di dollari
5. Mark Zuckerberg 
 137,7 miliardi di dollari
6. Warren Buffett 
 126,3 miliardi di dollari
7. Bill Gates 
 122,2 miliardi di dollari
8. Larry Page 
 117,7 miliardi di dollari

9. Steve Ballmer
 117,3 miliardi di dollari
10. Sergey Brin
 112,9 miliardi di dollari

Sono per nove decimi gli stessi 
dell’anno precedente, ma Bernard 
Arnault, a capo del gruppo LVMH, ha 
sorpassato Elon Musk. Vedremo se 
la vittoria elettorale a fianco di Trump, 
e l’incarico governativo, farà fare il 
controsorpasso a Musk.

LA TOP 5 DEI CANADESI
PIU’ RICCHI
 
Primo è David Thomson, patrimonio 
netto: 34,8 miliardi di $. L’uomo più ricco 

del Canada è David Thomson. Lui e la 
sua famiglia sono i proprietari di una 
società di media ed editoria fondata 
dal nonno Roy Thomson. L'azienda 
di famiglia è gestita tramite la holding 
privata Woodbridge, che detiene il 57% 
di Thomson Reuters; David Thomson 
è presidente di Thomson Reuters.

Secondo Joseph Tsai, con un 
patrimonio netto di 11,3 miliardi di 
dollari. 

Il magnate canadese degli affari 
Joseph Tsai è il vicepresidente di 
Alibaba Group. Joseph Tsai è nato a 
Taiwan e ha conseguito la laurea e la 
laurea in giurisprudenza presso la Yale 



A nome di RCGT,

Fiero di contribuire al progresso economico
della futura generazione

auguro alla comunità una
Felice Pasqua

Rick Sassano, CPA
Associé
Raymond Chabot Grant Thornton
S.E.N.C.R.L.
sassano.rick@rcgt.com

T 514 858-3313
C 514 914-1610
A Bureau 300
LES TOURS TRIOMPHE
2500, boul. Daniel-Johnson
Laval, QC  H7T 2P6 0
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Giovanni Ferrero Andrea Pignataro Giorgio Armani
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University. La sua ricchezza è più che 
raddoppiata dopo che Alibaba Group 
ha iniziato a fare trading a New York 
nel settembre 2014 nella più grande 
IPO del mondo.

Terzo Galen Weston con un 
patrimonio di 7,6 miliardi di dollari. 
Galen Weston è un uomo d'affari e 
filantropo. È presidente esecutivo di 
George Weston Limited, un gigante 
leader nella lavorazione e vendita al 
dettaglio di prodotti alimentari fondato 
da suo nonno nel 1882.Suo figlio, 
Galen Jr., controlla oggi Loblaws; 
ha acquistato la catena canadese di 
farmacie Shoppers.

Quarto è David Cheriton, professore 
di informatica alla Stanford University 
e anche un investitore in tecnologia. 
È uno dei primi investitori di Google, 
avendo firmato un assegno da 200.000 
$ ai fondatori nell'agosto 1998.
Quinto Tobi Lutke, imprenditore 

miliardario canadese di origine 
tedesca, fondatore e CEO di Shopify, 
un'azienda con sede a Ottawa. Ha 
fatto parte del team principale del 
framework Ruby on Rails, importante 
per lo sviluppo di applicazioni web e 
mobili, e ha creato librerie open source 
come Active Merchant.

La classifica dei  
5 italiani più ricchi 

1. Giovanni Ferrero
 Patrimonio: 43,8 miliardi
2. Andrea Pignataro
 Patrimonio: 27,5 miliardi
3. Giorgio Armani
 Patrimonio: 11,3 miliardi
4.  Giancarlo Devasini
 Patrimonio: 9,2 miliardi
5. Piero Ferrari
 Patrimonio: 8,6 miliardi

C’è sempre Giovanni Ferrero in testa 

alla classifica dei miliardari italiani. 
L’imprenditore piemontese dei dolci 
ha un patrimonio di 43,8 miliardi di 
dollari, il più alto che Forbes gli abbia 
mai attribuito. È la 26esima persona 
più ricca del mondo e la quarta più 
ricca d’Europa. Per la prima volta dalla 
morte di Leonardo Del Vecchio, però, 
ha un rivale.

Al secondo posto c’è Andrea Pignataro, 
il fondatore di Ion Group, che ha un 
patrimonio di 27,5 miliardi di dollari. 
Pignataro, bolognese, è un ex trader di 
Salomon Brothers. Negli ultimi 20 anni, 
con il suo gruppo ha acquistato più di 
30 aziende nel campo dei dati e delle 
tecnologie finanziarie, senza portarne 
in Borsa nemmeno una. Entra in 
classifica per la prima volta quest’anno 
ed è in assoluto il più ricco tra i 265 
nuovi miliardari del 2024.A completare 
il podio è Giorgio Armani, che ha un 
patrimonio di 11,3 miliardi di dollari.



A cura di  Arturo Tridico
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SCIENZASCIENZA

L'ACCELERATORE PIÙ POTENTE DEL MONDOL'ACCELERATORE PIÙ POTENTE DEL MONDO
SONO ITALIANI I RICERCATORISONO ITALIANI I RICERCATORI

CHE COORDINANO GLI ESPERIMENTI CHE COORDINANO GLI ESPERIMENTI 

Il Large Hadron Collider (Lhc) del 
Cern di Ginevra è il più grande e 
potente acceleratore di particelle del 
mondo. I primi fasci di protoni hanno 
cominciato a scorrere nel suo anello 
di 27 chilometri il 10 settembre 2008. 
La macchina e' stata progettata 
per funzionare all'energia di 14.000 
miliardi di elettronvolt (14 TeV) e alla 
temperatura di 272 gradi sotto lo 
zero. Le collisioni ottenute in queste 
condizioni estreme sono il laboratorio 
ideale per generare particelle 

sconosciute, come l'inafferrabile 
''particella di Dio'', il bosone di Higgs 
che spiega l'esistenza della massa, 
una sorta di anello mancante della 
fisica. Il super-acceleratore potrà dare 
risposte altrettanto attese sulla materia 
oscura che si ritiene componga il 25% 
dell’universo. Si calcola che almeno 
2.000 tecnici in aziende di tutta Europa, 
e probabilmente altrettanti ricercatori, 
siano coinvolti in questa impresa, il cui 
costo e' stimato in 4 miliardi di euro. 
In tutti gli esperimenti dell'Lhc c'e' 

una forte partecipazione italiana, che 
avviene attraverso l’Istituto Nazionale 
di Fisica Nucleare. Nei primi tre è 
molto forte la partecipazione italiana, 
compresa fra 15% (Cms e Atlas) e 
25% (Alice). Sono italiani anche i 
coordinatori dei quattro esperimenti: 
Fabiola Gianotti per Atlas, Guido 
Tonelli per Cms, Paolo Giubellino per 
Alice e Pierluigi Campana per Lhcb. 
(ANSA)

Nei primi giorni del lancio, la missione congiunta di 
Agenzia Spaziale Italiana e NASA “LuGRE” (Lunar 
GNSS Receiver Experiment), progettata per testare l’uso 
dei segnali GNSS oltre l’orbita terrestre, ha già segnato 
una serie di successi straordinari, consolidando il ruolo 
dell’Italia all’avanguardia nell’esplorazione spaziale.
Dopo l’acquisizione del primo segnale, avvenuta a circa 
otto ore dal lancio, LuGRE ha già raggiunto l’obiettivo 
prefissato, stabilendo un nuovo record globale: per la 
prima volta nella storia, è stato acquisito un segnale 
GNSS a 40 raggi terrestri, superando i 200.000 km dalla 

Terra, limite stabilito dalla NASA in precedenza.
Il ricevitore LuGRE opera in doppia frequenza e in 
multi-costellazione (GPS e Galileo). Fino ad oggi non 
era mai stato acquisito il segnale Galileo oltre l’orbita 
terrestre. Un ulteriore e importante risultato che apre la 
strada a nuove frontiere inesplorate per la navigazione 
e le comunicazioni interplanetarie. I centri di controllo 
della NASA, a Washington, e di Qascom, a Bassano 
del Grappa, continuano a cooperare per predisporre le 
operazioni e le successive analisi dei dati.
(AISE)
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MUSK E NVIDIA
PRESENTANO COLUSSUS,

IL COMPUTER
PIÙ POTENTE DEL MONDO 

I server sono NVIDIA HGX H100, 
ognuno equipaggiato con 8 acceleratori 
H100. La piattaforma offre un 
raffreddamento a liquido sostituibile a 
caldo per ogni GPU. I server si trovano 
all'interno di rack con otto server 
ciascuno, per un totale di 64 GPU 
per rack.  Quanto all'alimentazione, 
non mancano banchi di batterie Tesla 
Megapack che servono ad affrontare i 
picchi di energia e sopperire nel caso 
la rete elettrica andasse in crisi. In 

totale Colossus ha una capacità totale 
di circa 155 MW e l'operatore di rete 
ha previsto una connessione di 50 
MW a partire da agosto, per arrivare 
a 200 MW entro la fine dell'anno. Di 
conseguenza, xAI ha dovuto installare 
14 enormi generatori da 2,5 MW 
ciascuno per far fronte alla successiva 
espansione dell’alimentazione. La 
prima fase di costruzione di Colossus 
è stata completata e il cluster è 
completamente online, ma il lavoro 

non è finito. Presto il supercomputer 
sarà aggiornato per raddoppiare 
la sua capacità di ospitare GPU, 
inglobando altre 50.000 H100 e 50.000 
H200. L'update raddoppierà anche il 
consumo di energia. E potrebbe non 
essere finita qui: Musk ha dichiarato 
in passato di voler inserire 300.000 
H200 all'interno di Colossus, quindi è 
possibile che il supercomputer riceva 
ulteriori aggiornamenti in futuro.

TECNOLOGIATECNOLOGIA



30

X
LI

II 
- 

20
25

 -
 N

U
M

E
R

O
 1

 -
 w

w
w

.la
vo

ce
.c

a

ANTIPASTO À LA PUTIN E PRIMO PIATTO DI ZELENSKY

A cura di ENRICO W. DEL CASTELLO

Come un'affascinante 
metafora dei negoziati 
(ancora inesistenti) tra 
Russia e Ucraina. In 
questa allegoria culinaria, 
l'antipasto rappresenta le 
prime mosse diplomatiche 
di Putin, spesso condite con 
promesse e dichiarazioni 
strategiche che hanno 
poca sostanza. Dall'altra parte, il primo piatto di Zelenskyy 
simbolizza la risposta ucraina, con ingredienti di resistenza 
e richieste solide di integrità territoriale e appartenenza 
all'Alleanza Atlantica (NATO). 

Questi piatti, entrambi complessi e con sapori contrastanti, 
riflettono le sfide e le speranze di una pace che continua ad 
eluderci, mentre i commensali - la comunità internazionale 
- attendono un dessert di risoluzione e comprensione. 
Non è uno scherzo, ma vorrei soffermarmi un attimo sul 
significato di questa mia allegoria; Putin è l'invasore e su 
questo punto non ci sono dubbi. Per quanto concerne 
la sua invasione non dovremmo pensare che si tratti di 
megalomania di impero, credo Putin capisca bene questo 
e non si azzarderebbe, anche se la stampa vuol dare del 
sensazionalismo dove invece esiste una strategia molto più 
pragmatica. 

Già da molto tempo infatti, Putin, ancora prima di essere 
Presidente, aveva avvertito l'Europa di non annettere 
l'Ucraina alla NATO; questo non perché fosse un suo 
capriccio ma bensì di una considerazione strategica precisa 
e calcolata. La Russia per trasportare viveri e prodotti 
nel suo proprio territorio verso la regione di Vladivostock 
ha bisogno di passare per il Mar Nero e lo stretto dei 
Dardanelli; non ha altra scelta. Questo vuol dire che deve 
passare attraverso la Turchia già membro della NATO; 
con l'annessione dell'Ucraina, la Russia avrebbe basi 
militari anche prima ancora di uscire in zone internazionali 
e questo fatto non ha mai garbato a Putin. Intendiamoci 
ormai è troppo tardi l'Ucraina prima o poi farà parte della 
NATO a meno che gli USA intervengano. 

Già nel 2014 il professor John Mearshimer aveva scritto nella 
prestigiosa rivista di affari internazionali "Foreign Affairs" 
che l'invasione in Crimea era in effetti, la conseguenza 

GUERRA UKRAINA

Il Presidente Ucraino Zelensky (Foto: Thierry Monasse - Getty Images)

di una strategia sbagliata 
da parte dell'occidente 
e - aveva predetto - con 
chiarezza lungimirante 
- che la Russia avrebbe 
preso provvedimenti se il 
discorso dell'annessione 
alla NATO sarebbe 
continuato. Mearsheimer 
nel suo articolo continuava 
facendo una domanda 
retorica: "cosa avverrebbe 
se Cina e Canada 

formassero un'alleanza militare?" la risposta è immaginabile, 
basti pensare alla crisi nucleare di Cuba negli anni 60. Già 
dalla metà degli anni '90, i leader russi si erano opposti 
con fermezza all'allargamento della NATO e negli ultimi 
anni avevano chiarito che non sarebbero rimasti a guardare 
mentre il loro vicino, strategicamente importante, si sarebbe 
trasformato in un bastione occidentale. (J. Mearsheimer 
2014). Sbagliatissima, insensata e crudele l'invasione 
del Cremlino Ma la reazione di Putin non avrebbe dovuto 
sorprendere. 

Adesso, tuttavia, è troppo tardi per tornare indietro; 
Zelenskyy conosce molto bene il pensiero del Presidente 
Russo e perciò si è detto disposto a lasciare la presidenza 
se l'Ucraina farà parte della NATO, questo è il proverbiale 
"scacco al re" e senz'altro si tratta di una richiesta concreta 
e piena di sostanza, che sarà difficilmente digeribile da 
colui che - come obiettivo principale - aveva proprio quello 
di evitare che l'Ucraina diventasse parte della NATO. 

A questo punto non sappiamo se lo scacco sarà uno 
"scacco matto" ma sicuramente "l'Antipasto a la Putin" 
è stata una strategia sbagliata, accecata forse dalla 
presunzione e dalla falsa sicurezza di poter condurre a 
termine una campagna bellica in poco tempo. l'attacco 
alla sovranità e l'indipendenza di un paese rappresenta 
un attacco al mondo democratico e, in un certo senso, 
l'Ucraina e l'Occidente democratico e libero hanno capito 
il gioco fin troppo bene. Bisognerebbe mettere veramente 
fine a questa guerra insensata e cruenta. 

I prossimi mesi scriveranno la storia di questo conflitto e 
si vedrà, se le future generazioni avranno capito che la 
violenza genera violenza oppure per un'ennesima volta 
chiuderanno stoltamente gli occhi senza aver imparato 
nulla.
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PRIMO PIANO

SENZA I SATELLITI DI STARLINK QUASI IMPOSSIBILE PROSEGUIRE LA DIFESA

TRUMP METTE KIEV SPALLE AL MURO

UN “RISARCIMENTO”
PER I 114 MILIARDI DI EURO CHE 
WASHINGTON HA ELARGITO IN 
AIUTI FINANZIARI, UMANITARI E 
MILITARI

Il tycoon chiede il 50% delle 
terre rare o oscura la rete 
internet garantita da Musk
Il governo ucraino si oppone: 
«Vogliono estorcerci 500 miliardi 
di dollari»

Gli Stati Uniti alzano ancora i toni sul 
dossier terre rare mettendo di fatto 
Kiev con le spalle al muro: se l’Ucraina 
non firmerà l’accordo da centinaia di 
miliardi per lo sfruttamento delle sue 
risorse minerarie, perderà l’accesso 
al sistema satellitare Starlink, uno 
strumento fondamentale per difendersi 
dall’invasione russa. Il Wall Street 
Journal ha fatto filtrare che l’accordo 
sarebbe quasi chiuso, ma l’entourage 
di Volodymyr Zelensky ha frenato, 
chiarendo che il presidente non è 
ancora pronto a firmare, perché rifiuta 
di «vendere» il suo Paese.
L’enorme ricchezza del sottosuolo 
ucraino, materia prima per le 
componenti elettroniche e per l’industria 
della difesa, è considerata da Donald 
Trump la principale merce di scambio 
che può offrire Kiev per non perdere 
gli aiuti militari e come risarcimento per 
quelli già ricevuti dall’inizio della guerra. 
Le pressioni della Casa Bianca per 
ottenere lo sfruttamento del 50% delle 
terre rare ucraine sono state crescenti 
nelle ultime settimane, anche con toni 
sprezzanti e minacciosi nei confronti 
di Kiev. E adesso, secondo tre fonti 
informate alla Reuters, è stata messa 
sul piatto la rete satellitare di Elon 
Musk. Di fronte cioè all’ultimo rifiuto 
delle proposte americane, l’Ucraina 
rischia di vedere oscurata la rete 
internet che ha garantito la connettività 
per uso civile e, soprattutto, militare in 
questi tre anni di guerra.
Nella trattativa con Washington, Kiev 
continua a porre una serie di obiezioni, 
a partire dalla cifra richiesta da 
Trump, giudicata eccessiva. «Non ci 
sono obblighi americani nell’accordo 
per quanto riguarda garanzie o 
investimenti, tutto ciò che li riguarda è 
molto vago e vogliono estorcerci 500 
miliardi di dollari», ha detto una fonte 
ucraina a conoscenza del dossier. 
«Che tipo di partnership è questa?», 
si è chiesto il funzionario, riferendo poi 
che «nella forma in cui si presenta ora 

la bozza, il presidente Zelensky non 
è pronto ad accettare, stiamo ancora 
cercando di apportare modifiche» per 
rendere questa intesa «costruttiva» 
per entrambe le parti. I dati ufficiali, da 
questo punto di vista, danno ragione 
a Kiev. Secondo il Kiel Institute, un 
ente di ricerca economica tedesco, 
dal 2022 fino alla fine del 2024 gli Stati 
Uniti hanno dato 114,2 miliardi di euro 
in totale in aiuti finanziari, umanitari e 
militari all’Ucraina. Molti meno rispetto 
ai 500 miliardi chiesti da Trump.
Quella delle terre rare è una partita 
difficile con Kiev, costretta a muoversi 
con cautela per non indispettire 
ulteriormente un’amministrazione 
americana non più amica, come 
dimostra la scelta di Trump di 
negoziare direttamente con Putin 
per porre fine alla guerra. Proprio da 
Mosca, tra l’altro, il viceministro degli 
Esteri Sergei Ryabkov ha fatto sapere 
che nelle prossime due settimane 
potrebbe svolgersi un secondo 
incontro tra i rappresentanti di Russia 

e Stati Uniti, dopo quello ad alto livello 
svoltosi a Riad.
La distanza tra Usa e Ucraina si misura 
anche all’Onu, con l’approssimarsi 
del terzo anniversario dell’inizio 
dell’invasione. Washington, dopo 
essersi opposta nei giorni scorsi a una 
bozza di risoluzione in cui si definiva 
la Russia come Paese «aggressore», 
ha respinto un testo preparato da Kiev 
con il supporto degli europei e ne ha 
proposta una alternativa in cui chiede 
una «fine rapida» del conflitto, senza 
menzionare l’integrità territoriale 
dell’Ucraina. La bozza americana, 
secondo quanto hanno riferito fonti 
diplomatiche, è stata giudicata da 
Mosca una «buona idea».
In questo impervio crinale Zelensky 
continua a tenere stretti i rapporti con 
gli alleati europei. Il leader ucraino ha 
sentito al telefono alcuni colleghi, tra 
cui il premier britannico Keir Starmer 
(che la settima prossima volerà a 
Washington per incontrare Trump, 
così come Emmanuel Macron) e il 
primo ministro olandese Dick Schoof. 
In quest’ultimo colloquio, è stato 
espresso l’auspicio che arrivino altri 
caccia F-16.

Silvia Gasparetto
Gazzetta del Sud Cosenza
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LA NOMINA

FRANCESCO 
CANNIZZARO

NELLA SEGRETERIA 
NAZIONALE DI FI

Prestigioso incarico per il deputato reggino di Forza 
Italia, Francesco Cannizzaro, che è entrato nella 
Segreteria nazionale di Forza Italia. La nomina è stata 
formalizzata da Antonio Tajani. «Una nomina che mi 
riempie di orgoglio e soddisfazione, che sono felice 
di condividere con tutti coloro che mi sostengono da 
sempre con passione», ha detto Cannizzaro. Grande 
soddisfazione è stata espressa dai consiglieri regionali 
di FI, sottolineando come «è, anzitutto, il riconoscimento 
del merito di un trascinatore, un politico di livello, che 
nel giro di pochi anni è riuscito a raggiungere traguardi 
importanti, puntando sempre sul gioco di squadra, 
sull’affiatamento del gruppo, sull’importanza della 
dedizione ai ruoli che siamo chiamati a svolgere; ma, 
in secondo luogo, è anche la testimonianza del buon 
governo che Forza Italia ha saputo attuare nella nostra 
regione, ergendosi spesso ad apripista di nuove misure 
e addirittura a modello nazionale, come non era mai 
successo». (Calabria.Live)

CLAUDIO PAGLIARA 
È IL NUOVO DIRETTORE

DELL’ISTITUTO 
ITALIANO DI CULTURA 

DI NEW YORK

Buon lavoro al giornalista Claudio Pagliara, attuale 
corrispondente Rai dagli Stati Uniti, che è stato nominato 
Direttore dell’Istituto Italiano di Cultura di New York, 
succedendo a Fabio Finotti, il cui mandato si è concluso 
di recente. La decisione è stata presa dal Ministro degli 
Esteri Antonio Tajani al termine di un attento processo 
di selezione, volto a garantire una transizione efficace 
nella guida dell’istituto. A Claudio Pagliara, tra i più 
brillanti corrispondenti internazionali per la Rai, da Parigi, 
Gerusalemme e Pechino, prima di arrivare negli Stati Uniti, 
vanno i nostri migliori auguri. L’Istituto Italiano di Cultura 
di New York ha già avuto in passato giornalisti di spicco 
alla sua guida, tra cui Furio Colombo e Claudio Angelini. 
La nomina di Pagliara conferma l’importanza del ruolo 
dell’istituto nella promozione della cultura italiana negli Stati 
Uniti e nel consolidamento dei rapporti culturali tra i due 
Paesi.

Arturo Tridico

NOMINEOSCAR

A inizio marzo, Los Angeles ha ospitato come sempre gli 
"Academy Awards", noti in tutto il mondo per essere "gli 
Oscar del cinema". 
E' stata come sempre una cerimonia lunga ed emozionante, 
purtroppo però quest'anno senza italiani premiati. 
Anora e The Brutalist sono stati i film che hanno ricevuto più 
Oscar. 
Qui di seguito l'elenco completo, sperando che il prossimo 
anno possiamo festeggiare anche qualche film "tricolore". 

Arturo Tridico

Miglior film - Anora 
Miglior regia - Sean Baker (Anora) 
Miglior attrice protagonista - Mikey Madison (Anora) 
Miglior attore protagonista - Adrien Brody (The Brutalist) 
Miglior attrice non protagonista - Zoe Saldana (Emilia 
Perez)
Miglior sceneggiatura originale - Anora  
Miglior sceneggiatura non originale - Conclave 
Miglior film internazionale - I'm still here (Brasile) 
Miglior fotografia - The Brutalist 
Miglior colonna sonora originale - The Brutalist 
Miglior montaggio - Anora 
Migliori costumi - Paul Tazewell (Wicked) 
Miglior scenografia - Wicked 
Miglior canzone originale - El Mal (Emilia Perez) 
Miglior trucco - The Substance 
Miglior film di animazione - Flow 
Migliori effetti sonori - Dune: Part Two 
Migliori effetti speciali - Dune: Part Two 
Miglior documentario - No other land 
Miglior cortometraggio documentario - The only girl in the 
orchestra 
Miglior corto di animazione - In the Shadow of The Cypress 
Miglior corto live action - I'm not a robot. 



NOVITÀ

CHALLENGER 3500,
GIÀ CONSEGNATI 100 VELIVOLI 

ITA AIRWAYS CAMBIA I VERTICI: IL CEO EBERHART
SARÀ ANCHE DIRETTORE GENERALE 

Bombardier ha celebrato a fine autunno 2024 la consegna 
del 100° velivolo Challenger 3500, l’ultima aggiunta al 
suo portafoglio di velivoli leader del settore. “Da quando 
è entrato in servizio nel 2022, l’aereo Challenger 3500 ha 
offerto una versatilità senza pari, i costi operativi diretti 
più bassi della sua categoria e una solida affidabilità, ed 
è rapidamente diventato la scelta migliore per gli operatori 
charter e le aziende di tutto il mondo. Con questo nuovo 
traguardo, l’aereo Challenger 3500 stabilisce un nuovo 
standard e diventa il super-midsize business jet più 
veloce a raggiungere 100 consegne nella storia”, afferma 

Bombardier. “L’intero team Bombardier è orgoglioso che i 
nostri super midsized jets siano i best-seller della categoria 
da oltre un decennio. I nostri clienti continuano a beneficiare 
del comfort della cabina più ampia della categoria e della 
tranquillità offerta da un’eccezionale dispatch reliability del 
99,8%. I passeggeri sanno di poter volare con sicurezza 
sull’aereo Challenger 3500, godendo di una cabina 
spaziosa e raffinata, mentre l’aereo offre costantemente 
prestazioni ai massimi standard”, ha affermato Jean-
Christophe Gallagher, Executive Vice President, Aircraft 
Sales and Bombardier Defense.

L’Amministratore Delegato di Ita Airways, ha ora anche 
l’incarico di Direttore Generale, ruolo precedentemente 
ricoperto da Andrea Benassi. E non è finita qui. 
Francesco Presicce, il precedente Accountable 
Manager, passa il ruolo a Marzio Caneva, proveniente 
da Air Dolomiti. Presicce diventa ora il responsabile 
della nuova funzione “Innovation, Strategic Projects and 
Vision”. 
Un’altra novità riguarda la “Customer Touchpoints 
Responsibility”, affidata a Giovanna Di Vito.
ITA Airways ha inoltre annunciato il rilancio del marchio 
Alitalia. 
A partire dal 15 febbraio, su tre aeromobili della flotta 
verrà applicato l’adesivo “Inspired by Alitalia”. Il primo di 
questi sarà l’aereo che effettuerà la rotta Roma-Tokyo.

Foto: Bombardier
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A cura di Stefano Bellentani



ADDIO A LINO CIMAGLIA
22 AGOSTO 1935  - 27 DICEMBRE 2024

Arrivò in Canada dall'Italia nel 1952. Fin dal 
suo arrivo in questo paese d'accoglienza, 
essendo un “visionario eccezionale” ha 
lavorato duro, occupando ben tre lavori 
contemporaneamente: sarto, parrucchiere 
e in una grocery. 
Nel 1960 aprì la prima sua azienda “Lino 
Grocery”. 
Nel 1964 decise insieme al cognato Valdo, 
di aprire la società d’alimenti “Valli” ed 
acquistò vasti terreni agricoli per fare e dare 
un futuro migliore ai suoi figli, infatti nel 1984 

nasce “Aliments Livabec” per portare sulle 
tavole dei canadesi prodotti sani e  genuini. 
Le sue imprese sono sempre cresciute, 
diventando vere big del settore. 
Uomo molto generoso e grande cattolico, 
ha fatto tanta beneficenza nella sua vita. 
Lo staff editoriale de La Voce esprime le 
condoglianze ai suoi famigliari, in particolare 
alla sua amata consorte, Antonietta 
Mastropietro con cui è stato sposato per 68 

anni, e ai figli Livia, Fiorenza, Lino Jr.
Ci ha lasciati a 89 anni 

Lino Cimaglia.

CULTURA
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“GIACOMO PUCCINI: EROE DEGLI EMIGRATI ITALIANI”
Il 29 novembre 

2024, anno 
che si è appena 

concluso, si è celebrato il centenario 
della scomparsa del grande maestro 
Giacomo Puccini. Nato in una famiglia 
di musicisti lucchesi, Puccini fu l’ultimo 
grande operista italiano, preceduto da 
maestri del calibro di Vincenzo Bellini, 
Gaetano Donizetti, Gioacchino Rossini 
e Giuseppe Verdi. La sua opera andò 
a inserirsi e svilupparsi nel contesto 
delle avanguardie musicali del primo 
Novecento, in un momento in cui la 
modernità era vista con sospetto. 
Erede del melodramma italiano, lo 
scopo di Puccini, però, fu quello di 
scrivere opere moderne, più simili 
a quelle del compositore tedesco 
Richard Wagner.

Le sue opere ottennero un grande 
successo in tutti i teatri d’Europa e 
d’America. Le arie come Che gelida 
manina (da La Bohème 1895), Nessun 
dorma (da Turandot 1924), Un bel 
dì, vedremo (da Madama Butterfly 
1904) o Oh mio babbino caro (da 
Gianni Schicchi 1918) sono così 
celebri da essere entrate a far parte 
della cultura popolare da diverse 
generazioni. Le dodici opere composte 
dal maestro lucchese presentano una 
struttura operistica di altissimo livello 
e una drammaturgia di grande forza 
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comunicativa: i drammi pucciniani 
altro non sono che un riflesso di una 
determinata situazione sociale, storica 
e umana degli inizi del Novecento.

Potremmo dire, proprio per questo, 
che Giacomo Puccini fu un eroe degli 
emigrati italiani, soprattutto lucchesi. 
Egli fu il simbolo dell’italianità all’estero; 
Puccini stesso scelse di viaggiare, di 
cambiare luogo per dare una nuova 
possibilità alla sua arte. Le sue opere 
rappresentarono una speranza di 
riscatto per tutti quegli italiani che 
vivevano, talvolta, emarginati e in 
condizioni economiche difficili. I temi 

trattati nelle sue opere lo avvicinarono 
maggiormente al pubblico, rispetto alle 
opere dei suoi predecessori. Egli fu 
una sorta di genio dei conflitti interiori, 
dei tormenti, delle paure, fino all’amore 
e alla morte. 

Le vicende raccontate nei drammi, 
inoltre, si svolgono nell’arco di 
poche ore, facendo coincidere il 
tempo dei personaggi con il tempo 
degli spettatori, favorendo così 
un’immedesimazione profondissima. 
Le melodie semplici, accattivanti e 
ricorrenti sono lo specchio dell’anima 
dei suoi personaggi. Le figure 
femminili, quasi tutte accomunate da 
un destino tragico – disperate, uccise o 
suicide –  presentano una complessità 
caratteriale ed emotiva tutta nuova 
sulla scena teatrale; figure fragili ma 
decise, vittime di contrasti etici e 
culturali.

Oggi, le opere del maestro Puccini sono 
tra le più rappresentate nei teatri di tutto 
il mondo e continuano a riscuotere un 
enorme successo. Persino Turandot, 
opera rimasta incompiuta a causa 
della scomparsa del maestro, continua 
a far meravigliare e interrogare da 
generazioni, il pubblico di tutto il 
mondo.

A cura di MIRYAM CUZZOCREA



IN RICORDO DI AGOSTINO TRIDICO

Nelle  giornate di riflessione delle feste Natalizie e Pasquali, 
vogliamo   ricordare la  memoria di  mio fratello  Agostino 
Tridico che ci ha lasciati, troppo presto, 4 anni  fa, a febbraio 
2021.  
Lo ricordiamo con questa immagine in occasione del ritrovo 
di Natale: una fotografia che ci fa ricordare le belle serate 
festive.   
Le sue radici sono ancora con noi: con la sua amata 
consorte Adele Lunelli ha saputo portare alla luce, oltre ai 

gemelli Franco e Grace, la terza figlia Silvana. A sua volta 
si notano nella presente foto le loro creature.  Vediamo 
in foto infatti Franco papà di Austin & Adelina, Grace che 
ha portato alla luce 3 figlie anche lei le gemelle Ariana & 
Maryssa Starks e una terza figlia Alyssa Starks, mentre la 
terza figlia Silvana ha portato alla luce Lauren & Sophie 
Durocher.
Per l'occasione BUONA PASQUA A VOI TUTTI. Arturo.

Un augurio 
a f f e t t u o s o 

alla mia amata 
sorella, Rosaria 

Tridico in Garofalo per i suoi 90 anni. 
È nata in una famiglia di 11 figli, è 
stata una grande mamma perché ha 
saputo ereditare al meglio i consigli 
della sua. 
C’è grande affetto per lei, che nella 
sua vita ha saputo attraversare 
momenti belli e altri meno. L’augurio 
è di benessere, buona salute, anni 
sereni. Ha lavorato nel commercio, 
ha fatto la parrucchiera, lavorato in 
ferramenta, ed è stata anche una 
grande donna nell'occuparsi delle 
terre di proprietà e in casa. 
Mi unisco agli auguri a mio fratello 
Orlando e a mia sorella Immacolata, 
e alle figlie che a loro volta hanno 
compiuto entrambe gli anni in 
settimana. È stato un compleanno 
speciale, quello dei 90 anni, in 

Da sinistra a destra: Jolayne Lausch, Franco Tridico, Austin Tridico, Amanda Tarantola, Lauren Durocher, Ariana Starks, Sophie Durocher, 
Maryssa Starks, Alyssa Starks, Nicole McCarthy, Adelina Tridico, Adele Tridico (nonna).

Uniti in foto i nipoti: Attilio e Roberta il genero Battista Donato, 
alla sua destra Graziella a sinistre Filomena.

RIUNIONI FAMILIARI

compagnia della famiglia. 
In foto potete vedere un momento 
della festa, che ha consentito di 
passare in allegria la giornata, e la 

buona e saporita torta per celebrare 
il compleanno. 

Auguri 
Arturo Tridico
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AUGURI A ROSARIA TRIDICO IN GAROFALO 
PER I SUOI 90 ANNI



ON. DI SANZO: IN LEGGE DI BILANCIO
PENALIZZATE LE PENSIONI DEGLI ITALIANI ALL’ESTERO 

NOTTE BIANCA -ARTE E CULTURA
ALLA CASA D’ITALIA

“Le legge di bilancio del governo Meloni è stata 
particolarmente punitiva per gli italiani all’estero,”, ha 
dichiarato l’On. Di Sanzo eletto in Nord e Centro America, “il 
governo si è accanito contro i nostri connazionali residenti 
all’estero riducendo le loro pensioni, eliminando 
l’indennità di disoccupazione per chi rientra e 
aumentando le tasse consolari per chi richiede la 
cittadinanza italiana. Per colpa del governo, la pensione 
di chi vive all’estero non sarà riadeguata all’inflazione, a 
differenza di chi risiede in Italia che invece vedrà l’aumento 
con l’inflazione; una misura per risparmiare circa 8 milioni 
di euro annui sulla pelle di decine di migliaia di cittadini 
italiani residenti all’estero.”  “Ho passato quattro notti in 

Commissione Bilancio per tentare di cambiare questa 
legge ingiusta, ma alla fine solo il Partito Democratico ha 
difeso i diritti degli italiani all’estero, abbandonato da tutti gli 
altri partiti”. “L’unica cosa che sono riuscito a far approvare 
è stato un aumento di 600mila euro dei fondi per il 
2025 per i Comites (Comitati degli Italiani all’estero). 
Purtroppo, la maggioranza è stata sorda alle nostre 
richieste e gli emendamenti, come quello sulle pensioni, 
che necessitavano di risorse ben maggiori non sono passati 
– non ci scoraggeremo e nei prossimi mesi continueremo 
la nostra azione a sostegno degli italiani all’estero” – ha 
dichiarato l’On. Christian Di Sanzo. 

Lo scorso 1 marzo, la Casa d’Italia 
ha ospitato una straordinaria Notte 
Bianca, un evento dedicato alla 
promozione degli artisti emergenti 
della nostra comunità italiana. In 
un’atmosfera vibrante e conviviale, 
il pubblico ha avuto l’opportunità di 

immergersi in un format pensato per 
dare visibilità ai talenti locali, offrendo 
loro uno spazio per esprimere la 
propria arte.
Il curatore della mostra, Mimmo 
Scali, ha saputo creare un percorso 
espositivo coinvolgente, mettendo 
in risalto la creatività e la passione 
di questi artisti emergenti. La serata 
è stata un vero e proprio omaggio 
all’arte e alla cultura, elementi che 
da sempre rappresentano il cuore 
pulsante della Casa d’Italia.
Tra conversazioni stimolanti e 
momenti di condivisione, l’evento si 
è concluso con un brindisi a base di 
prosecco, accompagnato da dolci 
e uno spuntino all’italiana, come 
nella migliore tradizione della nostra 
comunità. Un’occasione speciale 
per celebrare il talento, l’identità  e 
il legame che unisce gli italiani di 
Montreal nel segno della cultura.
Questa Notte Bianca ha confermato 
ancora una volta l’importanza di creare 
spazi di incontro e valorizzazione per 
gli artisti emergenti, rafforzando il 
ruolo della Casa d’Italia come punto 

di riferimento culturale per la nostra 
comunità .

Artisti della Notte Bianca
Christina Coscia
Laetitia Matrat
Sandra Mucciardi
Sandy Cavallo
 Zoe Gelfant
Mimmo Scali / Iartmimm

 Giovanna Giordano 
 Diretrice Casa d’ Italia 

RÉSERVEZ LA DATE
9 MAI 2025

UN GALA
EN L'HONNEUR DE

ME ANTONIO SCIASCIA
18H00

LE MADISON
8750 BD PROVENCHER

SAINT-LÉONARD
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a cura di Giovanna Giordano 
Direttrice Generale Casa d’Italia

RITORNO ALLE RADICI

LA NAVE

Durante il mio recente viaggio in 
crociera, mentre mi trovavo sul 
balcone della mia cabina, i miei 
pensieri sono volati ai viaggi affrontati 
dai nostri genitori. Noi oggi godiamo 
di ogni comfort: cabine accoglienti, 
stabilità della nave che riduce al 
minimo il mal di mare, assistenza 
continua. Ma loro, in passato, hanno 
intrapreso traversate senza comodità, 
senza alcun aiuto, affrontando il mal 
di mare e sentendo profondamente 
il distacco dalla propria terra, diretti 
verso l’ignoto. Questi pensieri mi 
hanno fatto apprezzare ancora di più 
i sacrifici che hanno compiuto e la 
forza d’animo che hanno dimostrato.
"A voi che avete lasciato la vostra 
terra, i vostri affetti, le vostre certezze. 
A voi che avete affrontato l’ignoto, 

Famiglia Antonino Mazza - Nave Vulcania 
partenza Palermo, 14 aprile 1963 

Capitano Raffaele Di Martino
V.Castellana, G. Giordano, M. Viglione, J. Viglione, M. Aloisio, R. Ialenti 

29 gennaio 2025, Nave Princess Echanted

Nicola Zerlanda con la figlia Iole - Nave Vulcania 
partenza da Genova, 24 marzo 1958

spinti dalla speranza, dalla necessità, 
dal sogno di un futuro migliore. Nel 
buio della notte, guardando l’oceano 
infinito, ho pensato a voi, a chi prima 
di voi ha solcato queste acque con 
il cuore pieno di paura.  Ho pensato 
ai miei genitori, ai vostri genitori, ai 
nonni che hanno sofferto il distacco, 
il freddo, la fame, la solitudine. Ho 
pensato alle lingue sconosciute che 
hanno dovuto imparare, ai sapori 
nuovi che hanno dovuto accettare, alle 
tradizioni lontane che hanno dovuto 
abbracciare senza mai dimenticare le 
proprie. Il vostro viaggio non è stato 
solo un passaggio da un luogo all’altro, 
ma una trasformazione profonda, una 
sfida che pochi possono comprendere 
davvero. Siete la prova vivente della 
forza, della resistenza, della capacità 
di ricominciare. A voi, che avete fatto 

della nostalgia una forza e della 
speranza un faro, va il mio pensiero, il 
mio rispetto, il mio grazie.
La mia filessione è un bellissmo 
omaggio a chi ha affrontato l `oceano 
con coraggio , cercando un futuro 
migliore per le generazioni a venire.
Vorrei mettere in evidenza 
un`eccelleza italiana nella persona 
del Capitano, Raffaele Di Martino al 
comando della Princess Enchanted 
. Il Commandate Di Matino incarna 
lo spirito dei grandi capitani di lungo 
mare italiani, eredi di una tradizione 
marittima secolare. L̀ Italia continua 
ad essere una terra di  grandi 
navigatore.Con il suo operato, Di 
Martino conferma che la navigazione 
non è solo una professione ma una 
vocazione che si nutre di competenze, 
esperienza e amore per il mare .
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TURISMO MADE IN ITALY

LA MANCATA CRESCITA DEL SUD
EQUIVALE A DUE PUNTI IN MENO DI PIL DELL’ITALIA

La programmazione dei fondi Pnrr ha disposto l’utilizzo di 
risorse imponenti e strategiche per il Paese. Le recenti ricerche 
avviate da autorevoli Istituti in materia economica, d’altronde, 
ci rimandano un quadro chiaro e inequivocabile: «Se il Sud 
avesse avuto negli ultimi 20 anni un tasso di crescita medio 
annuo di almeno 2 punti superiore, il Pil italiano sarebbe 
stato allineato a quello degli altri Paesi europei, invece che 
sistematicamente sotto». Quanto detto a conferma che una 
ripresa strutturale dell’economia italiana può avvenire solo se 
il Sud cresce di più e in maniera sostenibile. Lungo i 400km 
della baia jonica esistono già tre Distretti agroalimentari di 
qualità: Sibaritide, Metapontino e Salento jonico. Trovando le 
opportune sinergie fra i tre si potrebbero creare plusvalenze, 
riscrivendo una narrativa diversa e lungimirante per l’area in 
questione. Esistono già, e negli ultimi anni si sono sviluppati 

in maniera esponenziale, il Distretto turistico di Taranto e 
della valle d’Itria nonché quello del Salento. Non sarebbe 
affatto peregrino lavorare alacremente alla costituzione di 
un Distretto turistico dell’Arco Jonico calabrese. Un nuovo 
sistema di attività e servizi integrato che amalgami le aree 
omogenee rivierasche e pedemontane afferenti ai contesti 
della Sibaritide e del Crotonese. Una struttura che, rafforzando 
i percorsi magnograeci, bizantini, e normanno-aragonesi 
caratterizzanti i due ambiti, costituisca una destinazione 
straordinaria caratterizzata dal marchio inconfondibilmente 
unico e caro al Prof. Filareto: la Mediterraneità jonico-silana.

sintesi da una riflessione di Domenico Mazza
su Calabria Live . 

Domenico Mazza è del Comitato Magna Graecia

Foto: Calabria Lonely Planet
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Foto: Aeroporto di Roma Fiumicino

CAPODANNOCAPODANNO
IN VIAGGIOIN VIAGGIO

PER MILIONI PER MILIONI 
DI ITALIANI DI ITALIANI 

Sono stati 1,3 milioni gli italiani in viaggio nel periodo di 
Capodanno attraverso i servizi delle agenzie: circa 450mila 
in Italia, quasi 850mila per una destinazione estera. A questi 
si sommano i milioni di italiani partiti, quasi sempre per 
restare in Italia, senza avvalersi di agenzie ma prenotando 
direttamente hotel e appartamenti. Per salutare il 2024 e 
accogliere il 2025 gli italiani hanno scelto spesso capitali 
europee, mentre sono calate, rispetto allo scorso anno, le 
richieste per viaggi del termale/wellness. Per chi ha scelto di 
rimanere in Italia, tra le regioni di maggior interesse svetta in 
cima alla classifica il Trentino-Alto Adige, seguito da Toscana, 

Campania, Lazio, Sicilia e Veneto. Per gli italiani che si sono 
concessi invece una vacanza all'estero, tra le destinazioni 
più richieste del breve raggio troviamo la Spagna, la Francia, 
il Marocco (in forte aumento), il Regno Unito e l'Austria. Tra le 
mete del medio raggio le scelte si sono concentrate su Egitto 
(in aumento), Finlandia, Norvegia, Islanda e Svezia. Infine, 
per il lungo raggio spiccano Caraibi, Stati Uniti, Thailandia, 
Giappone, Vietnam. Non sono mancate, inoltre, richieste per 
Madagascar, Argentina, Seychelles, Sudafrica e Australia, 
così come le prenotazioni per Maldive, Kenya, Zanzibar, 
Tanzania, Messico e Mauritius. (AGI)

TURISMO

Foto: Agi
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FONDI COMUNITARI ESSENZIALI
PER SVILUPPO DEL TERRITORIO

IL SINDACO DI REGGIO CALABRIA GIUSEPPE FALCOMATÀ

«I fondi comunitari sono essenziali 
per lo sviluppo del nostro territorio». È 
quanto ha detto il sindaco di Reggio, 
Giuseppe Falcomatà, intervenendo 
nei giorni scorsi al dibattito  “Europa: 
opportunità e prospettive di crescita 
del Mezzogiorno”, promosso dal 
Movimento 5 stelle” e svoltosi la sala 
dei Lampadari “Italo Falcomatà” di 
Palazzo San Giorgio.
Presenti l’europarlamentare e 
presidente della Commissione Fisc, 
Pasquale Tridico, Giovanna Roschetti, 
rappresentate del gruppo territoriale 
M5S, Francesco Manganaro, ordinario 
di Diritto amministrativo all’Università 
“Mediterranea” e presidente di Aipda, 
e la sindaca di Villa San Giovanni, 
Giusy Caminiti.
«Il 2025 –  ha detto il sindaco Falcomatà, 
salutando gli attivisti pentastellati e 
Pasquale Tridico – è l’anno che ci 
dovrà vedere vicini, uniti, compagni di 
squadra e di viaggio intorno alle sfide 
sulle quali dipende, davvero, il futuro 
ed ogni minima possibilità di sviluppo 
del nostro territorio. In questi giorni, è 
stata varata una legge di stabilità che 
sottrae 4,5 miliardi di euro agli enti locali 
sui servizi, cosa che comporterà, per 
i Comuni del centro-nord, la difficoltà 
di migliorare quei servizi, ma per i 
centri del Mezzogiorno l’incapacità di 
garantire livelli minimi essenziali per la 
sopravvivenza e la resistenza di una 
città».
«Questa manovra – ha spiegato – 
aggiunge altri tagli a quelli dell’anno 
precedente e sottrae risorse per 
redistribuirle, magari, fra le varie 
mancette politiche dei partiti da 
destinare ad altri tipi di interventi. 
Dobbiamo stare gli uni al fianco 
degli altri a partire dal referendum 
sull’Autonomia differenziata».
Ragionando sul tema del convegno, 
il sindaco Falcomatà ha “benedetto” 
l’Europa, «senza la quale non ci 
sarebbe stata alcuna prospettiva di 
crescita per i nostri territori».
«Tutto quello che le amministrazioni 
locali e le Città Metropolitane riescono 
a fare per lo sviluppo delle proprie 
comunità – ha detto – nella quasi totalità, 
è dovuto alle risorse che arrivano da 
Bruxelles. Se penso al comprensorio 
reggino, sulla programmazione 

2014/2020 del Pon Metro sono giunti 
129 milioni, divenuti 191 sulla seconda 
fase, 21/27, del Pn Plus; altri 34 milioni 
sono stati inseriti sul Poc e ben 212 
sul Pnrr che, a differenza degli altri 
programmi, viene finanziato a seguito 
di partecipazione e vittoria dei bandi. 
Siamo a quasi 600 milioni destinati 
alla nostra città soltanto negli ultimi sei 
anni. Tutti i servizi del welfare cittadino, 
per esempio, li abbiamo finanziati 
totalmente con le risorse comunita-
rie, senza le quali, considerando le 
previsioni della spesa storica, avremmo 
avuto zero finanziamenti statali». Così, 
per il sindaco Falcomatà, «la sfida non 
è soltanto quella di vedere aumentati 
i fondi destinati alla nostra città per 
la programmazione 2028/2034, 
ma soprattutto rendere queste 
risorse finalmente, concretamente e 
sinceramente aggiuntive rispetto a 
quella che è la programmazione dei 
singoli Stati».
«Spesso – ha proseguito – ci siamo 
sentiti dire che “abbiamo le risorse 
della coesione”, quasi fosse una colpa 
perché, di fatto, queste risorse sono 
andate a sostituire quelle stanziate dai 
singoli Stati membri.

Ecco perché questa città riesce a 
passare dai zero posti negli asili nido 
del 2014 ai 400 del 2026, con un 
investimento fatto grazie alle risorse 
comunitarie, senza un euro da parte del 
Governo nazionale». «L’unico aspetto 
dove le risorse europee sono state, 
effettivamente, aggiuntive rispetto alle 
altre risorse stanziate dal Governo – ha 
detto ancora – è quello relativo al Ponte 
sullo Stretto. Ovviamente, noi ci siamo 
opposti, come ci opponiamo a tutte le 
cose calate dall’alto che non vedono 
coinvolti i territori, ma li usurpano della 
loro autonomia spostando fondi dai 
livelli più prossimi alla cittadinanza». 
«Azioni – ha concluso il sindaco 
Falcomatà – prive di qualsivoglia 
interlocuzione che, a mio avviso, è 
sempre e comunque necessaria, 
non dico per garbo istituzionale, 
ma per un obbligo di confronto con 
chi, per mandato dei cittadini, ha la 
responsabilità di programmare il futuro 
di un territorio e decidere dalla banale 
collocazione di una scuola o di un 
campus universitario fino alla decisione 
di dove e se avviare la realizzazione di 
un’infrastruttura».



ARTE CULTURA EMOZIONI A cura di Claudia Zanolin
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SANREMO UNISCE GLI ITALIANI ALL’ESTERO 

OLLY VINCE IL FESTIVAL DI SANREMO 2025

“Il Festival di Sanremo – come ha ricordato anche il conduttore 
e direttore artistico Carlo Conti - è un evento che unisce gli 
italiani all’estero. Il Festival è molto più di una competizione 
musicale: è una festa, una tradizione, una celebrazione 
della creatività italiana e della sua cultura musicale. Sono 
tanti gli italiani all’estero e gli italo-discendenti che seguono 
Sanremo. A loro vogliamo lanciare un invito: venite a fare 
un viaggio delle radici in Italia, venite a scoprire le vostre 
origini”. Così Giovanni Maria De Vita, coordinatore del 
progetto sul Turismo delle Radici per la Direzione generale 
degli italiani all’estero del Ministero degli Affari Esteri e 
della Cooperazione Internazionale. “Sempre più persone 
oggi cercano di tracciare le linee della propria genealogia, 
ritornando nei luoghi d’origine delle proprie famiglie. Una 
tendenza che diventa opportunità perché il turismo delle 
radici rilancia territori in crisi, contrasta il fenomeno dello 
spopolamento, sostiene l’occupazione in settori chiave come 
l’ospitalità e promuove il patrimonio culturale e naturale. È un 
turismo lento che può anche rappresentare una risposta al 
fenomeno dell’overtourism” spiega De Vita. 

I NUMERI Nel 2024 gli arrivi turistici strettamente legati alla 
motivazione di “visita al paese di origine” sono stati oltre 6,6 
milioni, cioè il +6,2% rispetto alle aspettative di inizio anno, e 

Olly con "Balorda Nostalgia” ha vinto il 
festival di Sanremo 2025, seguito come 
sempre da decine di milioni di italiani, 
e da tanti in Canada e Stati Uniti. Al 
secondo posto si è classificato Lucio 
Corsi con "Volevo essere un duro”, al 
terzo Brunori Sas con "L'albero delle 
noci”, al quarto Fedez con “Battito", al 
quinto Simone Cristicchi con "Quando 
sarai piccola”. Sesti e settimi i beniamini 
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circa 34,4 milioni le presenze turistiche. Per il 2024, le stime 
sulla spesa sostenuta dai viaggiatori delle “radici” indicano 
un ammontare di circa 5 miliardi di euro. Un valore destinato 
a crescere ulteriormente per attestarsi oltre i 5,5 miliardi di 
euro nel 2026. I turisti di ritorno sono in aumento, con una 
crescita prevista di oltre 3,5 milioni di presenze in più nel 
biennio 2025/2026 e un incremento di oltre 510 milioni di 
euro di spesa turistica sul territorio.
 
Per informazioni: comunicazione@italea.com

Olly (Foto: Daniele Venturelli - Getty Images) 

Clara con Il Volo Noemi (Foto: Daniele Venturelli - Getty Images) 

Lucio Corsi 

del pubblico, Giorgia e Achille Lauro. 
Tante le sorprese nell'ultima serata. 
Tra gli altri, è salito sul palco il grande 
divulgatore Alberto Angela, che ha 
detto di amare Vasco Rossi e Eros 
Ramazzotti.  
Tanta attenzione anche al look dei 
cantanti e dei presentatori. 
Achille Lauro ha vestito Dolce & 
Gabbana, i Modà hanno scelto Enrico 
Coveri. Lucio Corsi, arrivato secondo e 
a un passo dal primo posto, ha scelto 

un look vintage anni Settanta. Noemi 
si è vestita da sirena, i Coma_Cose 
hanno scelto il grunge, mentre Clara, 
artista e modella, ha colpito tutti con un 
abito di grande eleganza. 
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IL SAPORE 
DELLE ACCIUGHE: 
UNA BONTÀ 
TOCCASANA 
PER LA SALUTE

Piccole dimensioni ma un’esplosione di 
sapori: le acciughe sono dei pesci tra i più 
apprezzati per le proprietà nutritive e per il 
sapore deciso. 

Come tutto il pesce azzurro, le acciughe 
sono ricche di proprietà nutritive: contengono 
proteine nobili e omega 3, i cosiddetti grassi 
«buoni», e non solo.

Sono diverse le caratteristiche a cui fare 
attenzione, quando dobbiamo comprare 
delle acciughe in pescheria, al mercato o al 
supermercato: il colore deve essere brillante, 
l’odore deve essere delicato e gradevole, 
senza sentori di ammoniaca, soprattutto 
nelle branchie, ed  anche le consistenza deve 
essere controllata: le carni devono sembrare 
sode ed elastiche, mentre le squame devono 
essere aderenti.

Naturalmente il sapore del pesce deve essere 
marino, senza retrogusto ammoniaco o di altri 
detergenti, sapido ma non troppo, fresco. 

Come prepararle? Naturalmente con una 
buona pasta all’italiana, per un primo piatto 
ricco, sano e nutriente. 

Dove comprare la pasta perfetta a 
Montréal? Al “Pastificio” nel Mercato 
Jean Talon, dove acquistate tutto  fresco 
e professionalmente preparato:  linguine, 
spaghetti e tante altre qualità di pasta.

SALUTE
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NON  RICEVETE  PIU’  LA  NOSTRA  RIVISTA  A  CASA VOSTRA? FORSE  IL VOSTRO  ABBONAMENTO  E SCADUTO ?
Dovuto ai costi postali elevati possiamo inviarvi la rivista a casa vostra solo se ci inviate il rinnovo del vostro contributo di  

30$ CAN (125$ USA) (per un anno), e di 50$ CAN (200$ USA) (per 2 anni). Abbonandovi, contribuite alla conservazione e la promozione 
della nostra Cultura e della nostra GENTE di grandi talenti , Protagonisti del progresso economico di questo grande Paese.

A cura di Enza Tridico Di Florio



Per l’FC Montreal sono riprese le 
ostilità e al momento di andare in 
stampa si sono già concluse 2 partite 
con due sconfitte consecutive contro 
Atlanta 2-3 e Minnesota 0-1. 

La squadra agli ordini di Laurent 
Courtois si presenta rinnovata dopo 
l’exodus di ben 9 giocatori. Tra questi 
Josef Martinez e Matias Coccaro 
due attaccanti autori di ben 19 goals 
e 4 assist. Al loro posto, è arrivato 
il ventiseienne Giacomo Vrioni, 
nonostante sia nato a San Severino 
Marche, ha cittadinanza albanese e 
gioca con la stessa nazionale.

Vrioni dopo una normale trafila tra il 
vivaio della Juve dove è cresciuto, 

COPPA ITALIA, I QUARTI DI FINALE

FC MONTREAL 2025,
LARGO AI GIOVANI E A GIACOMO VRIONI EX. JUVENTUS U-23

per US$3.8. In 67 presenze 41 da 
titolare Vrioni ha realizzato 16 reti e 
tre assist. La rosa di quest’anno si 
presenta ancora tra le piu’ giovani con 
solo 4 giocatori sopra i 26 anni. 

Nonostante ciò, regna un certo 
ottimismo tra i ranghi per il lavoro 
svolto durante la preseason in Florida 
che ha permesso ai giovani di legare 
con i veterani. Il presidente Gabriel 
Gervais si è così espresso al ritorno 
dal ritiro in Florida: “Tutto sembra a 
posto durante la pre-season tra le 
partenze ed i nuovi arrivati sia tra i 
giocatori che con lo staff tecnico. Ho 
molta fiducia con il lavoro compiuto.” 
Adesso quel che contano sono i 
risultati. Auguri da parte di chi scrive.

Nazionale Italiana U-18, U-19 e la 
Juventus U-23, Vrioni è stato acquisito 
nel 2022 dal New England Revolution 

Giacomo Vrioni

Quanto segue sono i 
risultati dei quarti con il 
bologna di Joey Saputo 
che continua a confermarsi 
compagine degna di alta 
classifica. Grazie al gol di 
castro il Bologna stacca 
il ticket per la semi-finale. 
Prossimo avversario 
l’Empoli la grande sorpresa 
ha a suo turno eliminato la 
Juventus ai calci di rigore. 
L’altra semi-finale da 
disputarsi il 2 e 23 aprile 
rivede le milanesi di fronte 

in un doppio derby tutto 
da seguire. Per la cronaca 
il Milan ha avuto ragione 
della Roma mentre l’Inter 
ha avuto la meglio sulla 
Lazio. 
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La VoceLa Voce  SportSport
A cura di Pino AsaroA cura di Pino Asaro



LA FORMULA 1 2025 RIPARTE DALL’AUSTRALIA.
GRANDE ATTESA PER HAMILTON E LA FERRARI.

MA ANCHE PER IL NOSTRO ANDREA KIMI ANTONELLI 

Andrea Kimi Antonelli (Foto: Formula 1)

Calendario 2025
Data Grand Prix Pista
Mar. 14-16 Australia Melbourne Grand Prix Circuit

Mar. 21-23 China* Shanghai International Circuit

Apr. 4-6 Japan Suzuka International Racing Course

Apr. 11-13 Bahrain Bahrain International Circuit

Apr. 18-20 Saudi Arabia Jeddah Corniche Circuit

May 2-4 Miami* Miami International Autodrome

May 16-18 Emilia Romagna Autodromo Enzo e Dino Ferrari

May 23-25 Monaco Circuit de Monaco

May 30-Jun.1 Spain Circuit de Barcelona-Catalunya

Jun. 13-15 Canada Circuit Gilles-Villeneuve

Jun. 27-29 Austria Red Bull Ring

Jul. 4-6 United Kingdom Silverstone Circuit

Jul. 25-27 Belgium* Circuit de Spa-Francorchamps

Aug. 1-3 Hungary Hungaroring

Aug. 29-31 Netherlands Circuit Zandvoort

Sep. 5-7 Italy Autodromo Nazionale Monza

Sep. 19-21 Azerbaijan Baku City Circuit

Oct. 3-5 Singapore Marina Bay Street Circuit

Oct. 17-19 USA* Circuit of the Americas

Oct. 24-26 Mexico Autodromo Hermanos Rodríguez

Nov. 7-9 Brazil* Autodromo Jose Carlos Pace

Nov. 20-22 Las Vegas Las Vegas Strip Circuit

Nov. 28-30 Qatar* Lusail International Circut

Dec. 5-7 Abu Dhabi Yas Marina Circuit

*Sprint Formato

Con l’arrivo di Hamilton, il sette volte 
Campione del Mondo al posto del 
sacrificato Carlos Sainz, ad affiancare 
Charles Leclerc, indiscutibilmente 
permette alla Ferrari di presentare 
la Squadra più agguerrita di tutto il 
paddock.  Al talento dietro al volante 
si aggiungono le risorse a livello di 
personale nelle vesti di Loic Serra come 
Direttore Tecnico nere responsabile 
del telaio e sospensioni. Serra dal 
2010 alla Mercedes e responsabile 
della macchina di Hamilton ha deciso 
di continuare il suo rapporto con il 

campione inglese con la Casa di 
Maranello. Un altro punto fermo della 

squadra è il Direttore delle Power 
Unit il cosiddetto motorista. Il Team 
Principal Frederic Vasseur approdato 
alla Ferrari alla fine del 2022 dopo le 
dimissioni di Mattia Binotto. Il quale è di 
ritorno con la Kick Sauber in attesa di 
passare ufficialmente sotto il controllo 
dell’Audi nel 2026. Inutile nascondere 
l’ottimismo in Casa Ferrari alla ricerca 
di un titolo che manca da parecchi 
anni. Ovviamente in Ferrari si cerca 
quella continuità di fare ancora 
meglio del secondo posto ottenuto 

TEAMS & PILOTI
RED BULL
Max Verstappen – #1

Liam Lawson – #30

FERRARI
Charles Leclerc – #16

Lewis Hamilton – #44

MCLAREN
Lando Norris – #4

Oscar Piastri – #81

MERCEDES
George Russell – #63

Andrea Kimi Antonelli – #12

RACING BULLS
Yuki Tsunoda – #22

Isack Hadjar – #6

HAAS
Oliver Bearman – #87

Esteban Ocon – #31

ALPINE
Pierre Gasly – #10

Jack Doohan – #7

WILLIAMS
Alex Albon – #23

Carlos Sainz – #55

KICK SAUBER
Nico Hulkenberg – #27

Gabriel Bortoleto – #5
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TRIPLETTA FERRARI 1-2-3 IN QUATAR.
ANTONIO FUOCO GRANDE PROTAGONISTA
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nella corsa al titolo Costruttori vinto 
dalla McLaren, grazie alle 5 vittorie 
in Australia, Monaco, Italia, Austin e 
Messico. Per la cronaca la Ferrari non 
vince un Mondiale Piloti dal 2007 con 
Kimi Raikkonen e l’ultimo Mondiale 
Costruttori fu ottenuto nel 2008. Titolo 
Piloti vinto da Hamilton per un punto 
sul Ferrarista Felipe Massa.  Dal primo 
titolo del 2008 all’ultimo vinto nel 2020 
Hamilton spera sempre di stabilire un 
nuovo record con l’ottavo così da finire 
nella storia come il più grande di tutti 
i tempi. Se questo sarà il suo anno 
lo scopriremo fra qualche settimana 
in Australia primo appuntamento 
mondiale 2025. A Adelaide prenderà 
il via un calendario composto da 24 
gare, tra le quali 6 gare sprint con 
10 scuderie e 20 piloti a contendersi 
il Titolo Mondiale Piloti e Costruttori. 
Ben 5 sono i rookies su tutti il nostro 
portacolori Andrea Kimi Antonelli, al 
posto di un certo Hamilton al volante 
della Mercedes in coppia con Russell. 

Antonio Fuoco ha chiuso I conti con 
una schiacciante vittoria in Quatar 
sede della prima del Mondiale 
Endurance WEC.  Al termine delle 
10 ore e 1812km, la Ferrari 499HP 
Hypercar #50 con alla guida il 
calabrese Antonio Fuoco ha tagliato il 
traguardo davanti alla seconda “gialla” 
Ferrari 499 di Robert Kubica e la 

Appena diciottenne, Antonelli ha vinto 
tutto quello che aveva da vincere, 
campione in tutte le categorie dove 
lui ha preso parte e non per niente è 
considerato un predestinato. Completa 
la lista dei rookies Lawson a far copia 
con Verstappen in Red Bull, il franco-
algerino Hadjar, Racing Bulls, Oliver 
Bearman ex. Ferrari Academy al 
volante della Haas, l’australiano Jack 

Doohan con l’Alpine e dulcis in fundo 
Gabriel Bortoleto brasiliano campione 
in F2 con la Kick Sauber. Mi permetto 
di rivolgere due righe a Carlos Sainz 
appiedato dalla Ferrari nonostante le 
due vittorie e oggi un pilota Williams 
al quale facciamo tantissimi auguri 
di continuo successo. Auguri a tutti e 
come sempre vinca il migliore.

    WORLD ENDURANCE CHAMPIONSHIP 2025
28 February 2025 Qatar 1812Km (QAT)

20 April 2025 6 Hours of Imola (ITA)

10 May 2025 Total Energies 6 Hours of Spa-Francorchamps (BEL)

14/15 June 2025 24 Hours of Le Mans (FRA)

13 July 2025 Rolex 6 Hours of São Paulo (BRA)

7 September 2025 Lone Star Le Mans (USA)

28 September 2025 6 Hours of Fuji (JPN)

8 November 2025 Bapco Energies 8 Hours of Bahrain (BAH)  

Ferrari #51 con al volante Pier Guidi. 
Una tripletta storica senza precedenti 
per la casa di Maranello che ritorna 
alla vittoria dopo la prestigiosa vittoria 
alla 24hrs di LeMans 2024. Il 2025 non 
poteva iniziare con migliori auspici 
per il Campionato Endurance 2025 
al quale la Ferrari spera di far suo in 
questo terzo anno dal ritorno in questa 
competizione tra le più prestigiose.  
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A cura di Pino AsaroA cura di Pino Asaro
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TELEFONI DI UTILITÀ PUBBLICA

Madonna della Difesa  (514) 277-6522

Madonna del Carmine  (514) 256-3632

Madonna di Pompei  (514) 388-9271

Madre dei Cristiani  (514) 365-2830

Madonna Ausiliatrice  (514) 648-9424

Missione dell’Annunziata  (514) 634-2174

N.D. de la Consolata  (514) 374-0122

Santa Rita  (514) 387-3220

Santa Caterina da Siena  (514) 484-2168

San Giovanni Bosco  (514) 767-1763

San Domenico Savio  (514) 351-5646

St- Raymond  (514) 481-2725

Radio Maria (514) 728-1100

Missione del Divino Amore  (450) 663-1120

PARROCCHIE ITALIANE

Urgence Santé 911

Road Conditions   511

Medical  Emergency  514-842-4242

CM-Specialized Transportation 514-280-5341

STM 514-288-6287

Weather                               514-283-6287

STSelectcom-Telecom 1 877 535-3456

SERVIZI COMUNITARI

OSPEDALI / CONVALESCENZA

Acces Montreal 311

Canada Customs 1-800-461-9999

Postal Code Info. 1-900-565-2633

U.S. ZIP Code Info. 1-800-561-6849

Driver’s License 514-312-9053

Federal Income Tax 1-800-959-8281

Federal program service 1 800 622-6232

GST Credit Beneficts 514-283-6715

Health Insurance Card 514-864-3411

Immigration Canada 514-496-1010

Old Age Pension (Canada) 1 800 277-9914

Passport Office 514-283-2152

Provincial Income Tax 514-864-6299

Provincial Progr. & Service In. 514-644-4545

Quebec Justice Dept. 1-866-536-5140

Quebec Pension Plan 514-873-2433

SERVIZI GOVERNATIVI

Jewish General Hospital 514-340-8222

Lakeshore Generals Hospital 514-630-2225

Santa Cabrini  514-252-6000

Centro d’accoglienza Dante 514-252-1535

Montreal Children’s Hospital 514-412-4400

Montreal General Hospital 514-934-1934

Royal Victoria Hospital 514-934-1934

Ste. Justine Hospital 514-731-4931

Consolato Generale d’Italia  (514) 849-8351 

Casa d’Italia  (514) 271-2524

Centro Leonardo da Vinci  (514) 955-8350 

Congresso Nazionale Italo-Canadesi 

(514) 279-6357

CRAIC (514) 273-6588

Fondazione Comunitaria Italo-Canadese 

(514) 274-6353

COM.IT.ES (514) 255-2800

C.I.B.P.A. (514) 254-4929 / (514) 955-8350

Camera di Commercio Italiana del Canada  

(514) 844-4249

Istituto Italiano di Cultura  (514) 849-3473 

P.I.C.A.I.  (514) 271-5590

Centro Caritas  (514) 722-7912

Centro Donne Italiane di Mtl. (514) 388-0980

Servizi Comunitari italo-Canadesi  

(514) 274-9462

Toute la logistique pour vos communications
Total Logistics in Communication

Intelligent high speed envelope inserting
Canada Post expert partner

Direct mail specialists
 

Envelope 2 color Jet press
Small and large format printing

Promo Items
Fulfillment

5710 rue Donahue
St-Laurent, Qc,  H4S 1C1

T 514.337.0311  •  1.888.725.0311
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514 727 2847
1.888.727.2847

www.magnuspoirier.com
info@magnuspoirier.com

Ogni vita è unica 
come dovrebbe esserlo ogni addio. 

Personalizzate i vostri preparativi funebri.
Pensate ai vostri cari, pensate a voi stessi. 

SERVIZI FUNEBRI
John Palazzo
Mario Di Liello, Direttore
Tommy Lumia, Direttore
Dario Nozzi, Direttore
Salvatore Agostino, Direttore

Buona Pasqua

dalla famiglia Magnus Poirier

a tutta la comunità italiana
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La direzione e il personale

La direzione e il personale

augurano a tutta la comunità italiana

augurano a tutta la comunità italiana

Buona Pasqua!
Buona Pasqua!




